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Premessa 

Il 2022 ha rappresentato il cosiddetto giro di boa per il Masterplan Centovalli. Nonostante questo primo 

biennio (abbondante) sia stato segnato da un lungo periodo di incertezza e restrizioni dovuto alla 

pandemia COVID-19, il bilancio dell’operato può considerarsi molto positivo. Di seguito vi presentiamo 

brevemente l’operato dell’Ente Autonomo Centovalli (EAC) in questo periodo. Importante precisare che 

è riportata la situazione al 31.12.2022.  

Dalla trentina di progetti iniziali inseriti nel documento strategico ad inizio 2020, al termine del 2022 era 

stata superata la quota di centoventi progetti seguiti. Ognuno di essi è (stato) sostenuto nelle sue diverse 

fasi e secondo necessità. Ad ogni promotore è (stata) dunque garantita una consulenza ad hoc in base 

alle proprie esigenze. La quadruplicazione del numero di progetti seguiti può essere considerata come 

un’ottima dimostrazione di due fatti: è prova di come le Centovalli siano un territorio intraprendente, 

con voglia di fare e spirito d’iniziativa, e, oltre a ciò, è sicuramente anche un ottimo segnale riguardo alla 

comprensione del ruolo che l’Ente Autonomo Centovalli ricopre nell’implementazione e nella 

facilitazione della realizzazione progettuale locale e regionale. 

Delle circa centoventi iniziative inserite attualmente nel Masterplan Centovalli, in questi primi anni di 

operato, una trentina di esse sono già state concluse/attivate/realizzate. Per quanto riguarda più nello 

specifico il 2022, si è arrivati, ad esempio, a realizzare/rivalorizzare ed inaugurare il nuovo avamposto 

espositivo ed informativo nella piazza di Intragna, il capannone polivalente di Golino e il deposito FART 

a Camedo, è stata lanciata una nuova piattaforma per gli eventi della regione “Locarnese.Events”, hanno 

avuto luogo gli ormai consolidati mercatini estivi ad Intragna, il Centovalli Festival Camedo, l’evento 

“L’Arca e Pila”, è stato realizzato un progetto di politica demografica e degli alloggi per le regioni 

periferiche “Studio 4 Valli” ed è stato pubblicato un “Manifesto Rustici”. Per quanto riguarda invece le 

ricerche di sussidi, solo una ventina di progetti hanno avuto necessità di raccolte fondi in questi anni. 

Tuttavia, nel 2022, per progetti realizzati e in fase di sviluppo/realizzazione sono stati reperiti fondi per 

ca 350'000 mila CHF a favore investimenti sul territorio (fatti o previsti per i prossimi anni) di oltre 2,5 

mio di CHF.  

Durante il 2022 l’Ente Autonomo Centovalli ha inoltre lavorato su alcuni grandi progetti che dovrebbero 

essere realizzati (nella loro integrità o in parte) nel corso del 2023. Di seguito qualche esempio a 

proposito: il Trekking Maggiore, la caccia al tesoro ad Intragna, la nuova cartellonistica per il 

comprensorio Centovalli - Terre di Pedemonte - Onsernone, lo sviluppo del prodotto “Bike” nelle 

Centovalli con la posa di una o più stazioni di ricarica E-Bike, il ripristino del collegamento pedestre tra 

Palagnedra e Moneto.  

Oltre a ciò, nel 2022, l’EAC ha mantenuto attivi i già ottimi e ben rodati contatti e collaborazioni con 

OTLMV, Ticino Turismo e FART, ha collaborato con quest’ultimo e con il Comune delle Centovalli nella 

gestione del marketing della funivia Verdasio-Rasa (v. Marketing funivia Verdasio - Rasa), ha provveduto 

all’aggiornamento delle piattaforme di eventi www.agendaeventi.ch e www.locarnese.events, 

dell’account Instagram ufficiale del Comune delle Centovalli, e del sito internet dedicato al Masterplan 

Centovalli. 

Tutte queste attività appena citate rientrano nell’ambito della promozione, marketing e comunicazione 

relativa al Masterplan Centovalli. Al fine di informare e coinvolgere adeguatamente la popolazione, gli 

attori del territorio e i (futuri) visitatori della regione, l’EAC ha adottato anche quest’anno una strategia 

di comunicazione puntuale rilasciando comunicati stampa, interviste (scritte e radiofoniche), scrivendo 

http://www.agendaeventi.ch/
http://www.locarnese.events/
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articoli riguardo ai propri progetti in corso e/o realizzati su giornali e riviste (quotidiani, semestrali, ecc.) 

sia locali che a livello nazionale. Quest’anno sono stati ad esempio rilasciate interviste a “Radio Fiume 

Ticino”, sono stati redatti scritti pubblicati su “Tre Terre”, “La Rivista del Locarnese”, su 

“Wandern.ch/Randonner.ch” (rivista di Svizzera Sentieri), come anche comunicati stampa che hanno 

portato a numerosi articoli sulla stampa ticinese. Oltre a questo, nel 2022, l’EAC ha anche organizzato 

una serata pubblica riguardo al Masterplan. 

 

Cordialmente, 

 

 

Ottavia Bosello 

Coordinatrice Masterplan Centovalli 
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Asse strategico “Miglioramento delle condizioni 

quadro” 

Scheda S1 – Potenziamento dei servizi di comunicazione nel Comune 

delle Centovalli 

Questo progetto ha come obbiettivo l’impegno da parte del Comune delle Centovalli di considerare la 

possibilità di dotarsi di un’infrastruttura telematica capillare e performante (via etere o via fibra ottica) 

per il trasporto di dati da e verso il Comune delle Centovalli.  

Stato di avanzamento 
Durante il 2022 sono stati fatti nuovi lavori nelle Centovalli per ampliare la rete di fibra ottica. 

Scheda S2 – Sistemazione della piazza della stazione di Intragna 

Nell’ambito del piano dei trasporti regionale, le Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) hanno come 

obbiettivo la cadenza semi-oraria. Al fine di poter raggiungere questo obbiettivo, è necessaria l’aggiunta 

di un terzo binario (binario di ricovero). Tuttavia, non essendoci attualmente lo spazio necessario, 

devono essere intrapresi dei lavori di sistemazione della piazza di Intragna. Questo porterà a una 

ridisegnazione del comparto stazione.  

In previsione anche della messa in funzione delle nuove funivie del Comune delle Centovalli (Intragna-

Pila-Costa e Verdasio-Rasa), la piazza della stazione di Intragna potrebbe vedere aumentare il flusso di 

visitatori. Risulta dunque centrale ragionare e operare al fine di rendere fruibile e attrattiva la zona. Di 

conseguenza, si può supporre che sarà necessario proporre un certo numero di servizi utili. In 

quest’ottica si può immaginare la creazione di un punto d’informazione e accoglienza dei turisti, la 

creazione di un punto di vendita di prodotti locali (v. Distributori automatici di prodotti locali), come 

anche la presenza di armadietti, di stazioni di ricarica per E-bike e una stazione di bike sharing (v. 

Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing).  

Obbiettivo del progetto è anche riuscire a mantenere la funzione sociale che ricopre una piazza. Sarà 

dunque importante collaborare con tutti gli attori della zona coinvolti nel progetto (FART, Fondazione 

Casa Anziani Regionale San Donato, Ristorante Stazione, Comune delle Centovalli, ecc.) (v. Sistemazione 

della piazza della stazione di Intragna: Autosilo Casa Anziani San Donato). 

Stato di avanzamento 
Il progetto è portato avanti da FART.  

I progetti complementari alla sistemazione della piazza della stazione di Intragna, come ad esempio la 

posa di un distributore automatico (v. Distributori automatici di prodotti locali), la posa di una stazione 

di ricarica per E-bike, come anche i ragionamenti riguardo al bike-sharing (v. Sviluppo del prodotto 

“Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing), sono quindi al momento sospesi. 
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Scheda S2a – Sistemazione della piazza della stazione di Intragna: 

Autosilo Casa Anziani San Donato  

Questo progetto prevede la possibilità di creare un autosilo nel comparto stazione. Evidentemente 

trattandosi dello stesso comparto del progetto precedente (v. Sistemazione della piazza della stazione 

di Intragna), le due iniziative sono strettamente legate tra di loro. Sinergie possono essere create 

riguardo i lavori da intraprendere, lo sviluppo dei contenuti del comparto, come anche riguardo al 

desiderio di mantenere la funzione sociale che ricopre la piazza di Intragna.  

Stato di avanzamento 

Il progetto è portato avanti dalla Fondazione Casa Anziani Regionale San Donato ed é legato al progetto 

di FART che porterà un terzo binario nello stesso comparto (v. Scheda S2 - Sistemazione della piazza 

della stazione di Intragna).  

Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento 

dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e 

funivie delle Centovalli  

L’obiettivo di questo progetto è il miglioramento dell’l’integrazione della mobilità pubblico-privata 

rafforzando l’attrattività delle FART e delle funivie delle Centovalli. La Ferrovia Centovallina e le funivie 

delle Centovalli (Intragna-Pila-Costa, Verdasio-Rasa, Verdasio-Monte Comino) costituiscono infatti la 

spina dorsale del sistema di mobilità integrato sia per i residenti che per il flusso turistico delle Centovalli. 

In quest’ottica sono previste le nuove funivie di Verdasio-Rasa e Intragna-Pila-Costa.  

Al fine di rafforzare l’attrattività delle funivie e quella turistica-sociale dell’intera regione sono in corso 

ragionamenti in diversi ambiti. Si intende infatti sviluppare (e sono già stati sviluppati) dei progetti in 

diversi ambiti e complementari tra di loro.  

Stato di avanzamento 

Il Municipio sta seguendo il progetto di funivie. Vengo regolarmente informata sulle tappe e gli sviluppi 

del progetto, ma al momento non sono richiesti miei particolari interventi a proposito.  

Importante inoltre specificare che attualmente il Municipio stesso che si occupa della comunicazione 

con i partner coinvolti, al pubblico e alla stampa. Io invece mi occupo, in collaborazione con FART e il 

Municipio del Marketing della funivia (v. Marketing funivia Verdasio - Rasa). A questo va inoltre aggiunto 

anche il lavoro che svolgo per la comunicazione e promozione delle Centovalli (v. Comunicazione relativa 

al Masterplan Centovalli Promozione delle Centovalli) in collaborazione con le strutture ricettive della 

zona, con FART, OTLMV, Ticino Turismo (v. Attività Ticino Turismo e OTLVM). 

Di seguito sono riportati alcuni esempi di iniziative legate a questo progetto: 

• Sistemazione di sentieri (Comino – Verdasio, Rasa – Intragna e Cremaso - Costa  

• Cartina escursionistica OTLMV Centovalli - Onsernone - Terre di Pedemonte 

• Swing the World 

• Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago 
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• Caccia al tesoro - OTLMV 

• Fox Trail o simili – Sato Code 

• Percorso circolare Tenero – Centovalli – Locarno 

• Zipline & simili 

• Bungee Jumping  

• Distributori automatici di prodotti locali 

• Bobosco Centovallino 

• Grottino Costa 

• Rasa 2023-2024 

• Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing 

• Nuova cartellonistica per il comprensorio Centovalli - Terre di Pedemonte - Onsernone 

• Concorso fotografico 

• Workshop fotografico 

Inoltre, l’EAC, in previsione di una possibile gestione delle funivie, ha coinvolto degli esperti settoriali 

per ampliare il proprio know-how riguardo agli aspetti centrali legati a delle funivie innovative. Hanno 

avuto luogo degli incontri riguardo: ticketing, sicurezze e manutenzione. 

Scheda S4 – Ripristino dell’efficienza della funivia di Comino e 

gestione  

La funivia di Verdasio-Comino rappresenta un tassello importante nella linea progettuale dedicata alla 

valorizzazione della mobilità pubblica, in quanto permette di tracciare dei percorsi circolari, 

particolarmente apprezzati da chi visita la regione quale turista. 

La funivia Verdasio-Comino (“funivia di Comino”) ha effettuato negli ultimi anni una serie di interventi 

di mantenimento dell’efficienza per ottenere il prolungamento della concessione d’esercizio. 

Stato di avanzamento 
Con il Consorzio Trasporti Comino ho attivato (da due anni a questa parte) una collaborazione per la 

promozione della funivia e del territorio nell’ambito di campagne di Ticino Turismo e OTLMV (v. 

Promozione delle Centovalli, Marketing funivia Verdasio - Rasa, Comunicazione relativa al Masterplan 

Centovalli, Attività Ticino Turismo e OTLMV). Inoltre, verrà coinvolto anche nel progetto di Sentiero 

escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la valorizzazione del territorio. 

  

file:///C:/Users/ottavia.bosello/Documents/01%20-%20Masterplan%20Centovalli/Personale/Rapporto%20annuale/2022/Bobosco_centovallino%23_
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Asse strategico “Vivere le Centovalli” – Turismo 

Scheda S35 – Approfondimento sul posizionamento turistico della 

regione delle Centovalli  

Il riposizionamento turistico delle Centovalli è un punto centrale del Masterplan. Il Comune delle 

Centovalli e l’EAC stanno portando avanti dei progetti che permetterebbero di posizionare la regione 

nell’ambito del turismo d’avventura, rivolto a ad un target giovane e di famiglie. 

Sono inoltre a stretto contatto con l’OTLMV, FART e ha contatti regolari anche con Ticino Turismo per 

lo sviluppo e la concretizzazione di iniziative, come anche la promozione del territorio. 

Stato di avanzamento 
Alcuni progetti che sono stati concretizzati e che si stanno sviluppando in questo ambito sono:  

• Caccia al tesoro - OTLMV 

• Fox Trail o simili – Sato Code 

• Pump Track 

• Percorso circolare Tenero – Centovalli – Locarno 

• Bungee Jumping  

• Zipline & simili  

• Bobosco Centovallino 

• Grottino Costa 

• Rasa 2023-2024 

• Campo Rasa e Grotto Rasa 

• Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing 

• Cartina escursionistica OTLMV Centovalli - Onsernone - Terre di Pedemonte 

• Swing the World 

• Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago 

Scheda S36 – Sviluppo di circuiti escursionistici circolari  

Per quanto riguarda lo sviluppo di circuiti escursionistici circolari, può essere sicuramente ripreso 

(almeno in parte) quanto detto per la scheda precedente (v. Scheda S35 – Approfondimento sul 

posizionamento turistico della regione delle Centovalli).  

Stato di avanzamento 

Esempi di iniziative legate a questo progetto possono essere le seguenti:  

• Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago 

• Percorso circolare Tenero – Centovalli – Locarno 

• Caccia al tesoro - OTLMV 

• Fox Trail o simili – Sato Code 
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• Ripristino del collegamento pedestre tra Palagnedra - Moneto  

• Cartina escursionistica OTLMV Centovalli – Onsernone - Terre di Pedemonte 

• Travellers Map - OTLMV 

• Zipline& simili 

• Swing the World 

• Bobosco Centovallino 

• Sentiero energetico Centovalli 

• Grottino Costa 

• Rasa 2023-2024 

• Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing 

• Bungee Jumping 

Scheda S20 – Consolidamento del percorso circolare “Star Trekking” 

delle Centovalli  

L’obbiettivo di questo progetto è sviluppare un percorso didattico che si snoda dalla stazione di Camedo, 

a Borgnone, Lionza, Palagnedra, Bordei, Moneto, Monadello per terminare il giro ancora a Camedo. 

Questo percorso culturale potrebbe terminare con un’osservazione delle stelle (Star Party) a Borgnone 

in presenza di astronomi. 

Stato di avanzamento 

Il promotore non ha richiesto il mio supporto nel 2022.  

Scheda S30 – Ristrutturazione capanne Alpe Corte Nuovo  

Questo progetto punta a rilanciare l’Alpe Corte Nuovo in chiave turistica. Il Patriziato di Borgnone 

vorrebbe restaurare due edifici, la baita e lo stallone. 

Stato di avanzamento 

Vengo aggiornata regolarmente dal promotore riguardo all’andamento della stagione, dei propri 

progetti futuri e gli garantisco supporto per le diverse questioni a loro necessarie. 

La capanna sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 

Scheda S31 – Restauro e valorizzazione del mulino patriziale di 

Palagnedra  

Il mulino patriziale di Palagnedra è un interessante esempio di “archeologia industriale” e una 

testimonianza di civiltà rurale. Ad oggi il mulino è l’unica struttura di tutta la regione che conservi ancora 

le parti molinarie interne in legno.  

Un primo restauro è stato compiuto tra il 2002 e il 2005 con una spesa di circa 100'000 CHF. L’intervento 

ha compreso:  
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• un’opera di disboscamento per liberare l’edificio dalla fitta vegetazione;  

• ripristino dell’antico sentiero d’accesso alla zona;  

• lavori di restauro (rifacimento della grande ruota esterna, ricostruzione canale di adduzione, 

ricostruzione meccanismo destinato ad azionare le macine originali, sistemazione del tetto 

dell’edificio e posa di una grondaia, posa della segnaletica e di pannelli esplicativi sul funzionamento 

del mulino). 

Nell’ambito di un ulteriore sforzo di valorizzazione in chiave locale e turistica del mulino, il Patriziato 

pianifica un nuovo intervento strutturale e di integrazione nell’offerta turistica regionale. In questo caso 

sono previsti: 

• messa in sicurezza del mulino 

• sistemazione del ponticello in legno che permette di raggiungere la presa dell’acqua 

Stato di avanzamento 

Il Patriziato ha svolto i lavori di restauro conservativo per il mulino e la sistemazione del sentiero. Li ho 

supportati nella redazione di un dossier e una lettera accompagnatoria per il progetto e nelle riflessioni 

riguardo alle fondazioni, enti a cui chiedere un contributo finanziario che permetta di coprire in parte i 

costi dell’opera.  

Il mulino sarà inserito nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la valorizzazione 

del territorio. 

Scheda S9 – Ristrutturazione e gestione del Palazzo Tondü 

Il Palazz Tondü di Lionza, costruito nel XVII secolo è una testimonianza di una pagina di storia delle 

Centovalli legata all’emigrazione degli spazzacamini. Questo progetto è definito come potenziale 

progetto faro e punta a risanare (restaurare) Palazzo Tondü valorizzando il patrimonio del costruito e 

salvaguardando le caratteristiche del palazzo (intervento il più conservativo possibile nel rispetto della 

storia del monumento).  

Stato di avanzamento 

Durante il 2022 hanno avuto luogo delle tappe importanti per questo progetto. C’è stato un incontro a 

Bellinzona alla presenza di USE, Flury & Giuliani, ERS-LVM, la fondazione (e mia), in cui i promotori dei 

due progetti vincenti hanno presentato le proprie idee di sviluppo.  

Da quel momento ho garantito supporto per diversi aspetti ai diversi partner coinvolti che stanno 

portando avanti il progetto sia a livello individuale che congiunto. Ricevo poi aggiornamenti puntuali da 

parte di tutti loro sull’andamento del progetto e sugli sviluppi dello stesso.  

In questi ultimi mesi è anche stata istituita ufficialmente l’associazione TondO. I due enti vincitori e la 

fondazione hanno organizzato una presentazione pubblica del progetto (alla quale ho partecipato). Sto 

supportando anche loro. 

Questo progetto ha portato a molteplici articoli nella stampa sia locale, regionale che svizzera.  

La struttura sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 
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Scheda S37 – Sviluppo progetto Camping Alpino a Palagnedra: 

creazione e gestione  

L’obbiettivo del progetto è di creare un campeggio a Palagnedra e garantire la gestione della struttura 

in modo sostenibile nel tempo.  

Stato di avanzamento 

Il promotore non ha richiesto il mio supporto nel 2022. Egli si sta concentrando su altre sue iniziative.  

In relazione alle possibilità di campeggio nelle Centovalli però è stato aiutato uno studente della SSAT 

(Scuola Specializzata Superiore Alberghiera e Turismo) di Bellinzona che nel suo lavoro di diploma ha 

analizzato le possibilità di camping (e simili) nelle Centovalli (v. SSSAT – Camping Centovalli). Inoltre, ci 

potrebbe essere un progetto in fase di sviluppo in questa direzione a Camedo (v. Campeggio - Camedo). 

Scheda S16 – Rilancio del museo etnografico delle Centovalli e del 

territorio + Scheda S16a – Ampliamento e rielaborazione della mostra 

permanente del Museo 

Il Museo Regionale delle Centovalli e del Pedemonte è un importante tassello per la salvaguardia e la 

valorizzazione del patrimonio storico, culturale ed artistico locale. I suoi progetti puntano a contribuire 

attivamente allo sviluppo del territorio che rappresenta e a contribuire a (ri-)dare valore al patrimonio 

culturale sul quale si fonda la nostra identità locale.  

Stato di avanzamento 
Il promotore sta concretizzando il progetto. Lo stesso dovrebbe essere sostenuto nel corso del 2023 

dall’ERS-LVM con un sostegno FPR. 

Importante indicare anche che con il Museo ho attivato (da due anni a questa parte) una collaborazione 

per la promozione del territorio nell’ambito di campagne di Ticino Turismo e OTLMV (v. Promozione 

delle Centovalli, Attività Ticino Turismo e OTLMV). Inoltre, verrà coinvolto anche nel progetto di Sentiero 

escursionistico Bosco Gurin - Brissago. 

Scheda S19 – Valorizzazione del patrimonio geologico e mineralogico 

delle Centovalli  

Questo progetto punta alla valorizzazione del patrimonio geologico e mineralogico delle Centovalli.  

Stato di avanzamento 

Il progetto in questione ha compiuto delle tappe importanti in questo 2022. Il promotore ha istituito 

una fondazione per la realizzazione del progetto e ha ottenuto in donazione dei locali in cui si potrebbe 

realizzare un progetto che permetterà di valorizzare il patrimonio geologico e mineralogico delle 

Centovalli. Ha avuto luogo, alla mia presenza, anche un sopralluogo con il tecnico comunale, membri 

della fondazione per lo sviluppo del progetto. 

Sto aiutando la fondazione a creare il dossier che servirà come business plan e come dossier di 

presentazione nel momento in cui verrà attivata la ricerca fondi.  
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Scheda S18 – Sviluppo di visite guidate  

Questo progetto ha come obbiettivo lo sviluppo di visite guidate per far rivivere storia e tradizioni e 

migliorare l’attrattività del territorio delle Centovalli e aumentare il numero di visitatori. Il promotore 

punterebbe anche alla creazione di un museo del campanile. 

Stato di avanzamento 

Il promotore di questo progetto si sta concentrando su altre sue iniziative.  

Scheda S22 – Tenda in piazza centrale a Intragna  

Essendo la riuscita di eventi in piazza ad Intragna, strettamente dipendente dalle condizioni 

metereologiche, l’idea del promotore sarebbe quella di coprirla con una tenda in modo da poter 

svolgere eventi con qualsiasi tempo. Mantenendo così “viva” la piazza e la vita sociale centovallina. 

Stato di avanzamento 
Il promotore di questo progetto si sta concentrando su altre sue iniziative. 

Scheda S34 – Creazione di una Casa delle Valli a Locarno  

Questo progetto punta alla creazione in zona centrale a Locarno di un luogo fisico dove promuovere i 

prodotti tipici e il territorio delle quattro valli del Locarnese. 

Stato di avanzamento 

Attualmente il progetto non richiede il mio intervento.  

Nell’ambito del progetto di nuovo mercato di Locarno sono però stati fatti dei ragionamenti riguardo 

alla possibilità di creare uno spazio di presentazione delle valli durante i giorni di mercato (v. Nuovo 

concept per il Mercato del giovedì di Locarno). 

Scheda S16b – Realizzazione di un avamposto espositivo e 

informativo sulla piazza di Intragna  

Il progetto prevede(va) la realizzazione di Infopoint espositivo nella piazza di Intragna.  

Stato di avanzamento 

Il progetto può considerarsi terminato in quanto a fine giugno 2022 è stato inaugurato il nuovo 

avamposto espositivo e informativo nella piazza di Intragna (evento al quale ho partecipato). 

Ho studiato i contenuti dell’avamposto con il promotore, valutando le testimonianze culturali e storiche, 

le risorse e le attrazioni centovalline da presentare e valorizzare al suo interno. Ho fornito una mia 

immagine rappresentativa delle Centovalli da esporre. Inoltre, sono stata coinvolta in prima persona sia 

nella redazione del dossier relativo al progetto che nella raccolta fondi. Il progetto ha ottenuto 

finanziamenti da parte del Comune delle Centovalli e dall’ERS-LVM. 

Questo progetto ha portato alla pubblicazione di alcuni articoli nei media ticinesi.  

La struttura sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 
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Scheda S16c – Realizzazione di un nuovo deposito per ospitare la 

collezione etnografica del Museo  

Al momento la collezione etnografica è dislocata in una serie di edifici. La soluzione migliore sarebbe lo 

spostamento dell’integrità della stessa in un unico edificio. 

Stato di avanzamento 

Il progetto è portato avanti dal promotore ed è fortemente legato ad un progetto della nuova casa 

comunale.  

Scheda S17 – Costruzione di un ponte “tibetano”  

L’obbiettivo di questo progetto è quello di valorizzare gli elementi già presenti sul territorio attraverso 

la promozione turistica e avrebbe il potenziale di inserirsi nel concetto di “museo sul territorio”. 

Stato di avanzamento 

Il progetto si trova in fase di ridefinizione.  

Scheda S21 – Recupero dell’organizzazione del Festival musicale di 

Palagnedra e del Film Festival delle Centovalli  

Progetto che mira al riavvio dell’organizzazione di eventi storici centovallini. 

Stato di avanzamento 

Il promotore di questo progetto si sta concentrando su altre sue iniziative. 

Scheda S5 – Miglioramento dell’attività ricettiva a Palagnedra: 

Ostello comunale e case secondarie  

L’obbiettivo di questo progetto è quello di migliorare l’attività di promozione delle strutture ricettive e 

dell’offerta turistica di Palagnedra. 

Stato di avanzamento 

Il promotore non ha richiesto il mio supporto nel 2022 per questo progetto. 

Nell’ambito di una collaborazione con la SUPSI (v. SUPSI - Bachelor Leisure Management & Economia 

aziendale) si potrebbe considerare di svolgere un lavoro riguardo alla struttura in collaborazione con 

l’EAC e il Comune delle Centovalli.  

Inoltre, ho aiutato delle sezioni di scout/esploratori ad organizzare il loro soggiorno all’ostello e le loro 

giornate nelle Centovalli (v. Scoutismo Ticino). 

La struttura sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 
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Scheda S25 – Istituzione della Denominazione Comunale Centovalli 

(DE.CO) 

La DE.CO. sarebbe il marchio Comunale che certifica la provenienza di un determinato prodotto (del 

comparto enogastronomico o artigianale) dal territorio centovallino. 

Stato di avanzamento 

Il promotore di questo progetto si sta concentrando su altre sue iniziative. 

Scheda S10 – Sviluppo qualitativo coordinato delle capacità ricettive 

delle Centovalli, della loro gestione e promozione + S7 – Sviluppo 

infrastrutturale delle capacità ricettive delle Centovalli 

L’obiettivo del Comune delle Centovalli è quello di rafforzare questo afflusso di risorse, facendo leva in 

particolare sul rafforzare l’ambito gastronomico e d’accoglienza. 

Stato di avanzamento 
Sto seguendo ed aiutando diverse strutture ricettive della regione nello sviluppo dei propri progetti:  

• Scheda S5 - Miglioramento dell'attività ricettiva a Palagnedra: Ostello comunale e case secondarie 

• Scheda S9 - Ristrutturazione e gestione del Palazzo Tondü 

• Grotto Maggini 

• Hotel Al Ponte Antico 

• Osteria Grütli 

• Campo Rasa e Grotto Rasa 

• Valorizzazione del deposito di Camedo - FART 

• Rivalorizzazione del capannone polivalente di Golino 

• Grottino Costa 

• Buffet della stazione Camedo 

• Camedo - Ex albergo-ristorante Elvetico 

In questo ambito era stato proposto anche un corso da parte di OTLMV (v. Corso OTLMV - rafforzare la 

competitività delle strutture ricettive) che però è stato annullato a causa del poco interesse da parte 

delle strutture ricettive del Locarnese.  

Scheda S14 – Centovalli attraente – Sviluppo e coordinazione + S24 – 

Centovalli attraente – Promozione globale e interfaccia con OTLMV 

Questi due progetti puntano alla valorizzazione del patrimonio del costruito, di quello storico-

etnografico e di quello naturale-paesaggistico delle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Fare riferimento ad esempio alle seguenti schede:  
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• Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie 

Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli 

• S35 – Approfondimento sul posizionamento turistico della regione delle Centovalli 

• Scheda S36 – Sviluppo di circuiti escursionistici circolari  

• Scheda S9 - Ristrutturazione e gestione del Palazzo Tondü 

• Swing the World 

• Panchine condivise 

• Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch  

• Percorso circolare Tenero – Centovalli – Locarno 

• Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing 

• Sentiero escursionistico Bosco–Gurin - Brissago 

• Sentiero energetico Centovalli 

• Ripristino del collegamento pedestre tra Palagnedra e Moneto 

• Caccia al tesoro - OTLMV 

• Fox Trail o simili – Sato Code 

• Cartina escursionistica OTLMV Centovalli – Onsernone - Terre di Pedemonte 

• Travellers Map – OTLMV 

• Brochure eventi - OTLMV 

• Zipline & simili 

• Grotto Maggini 

• Bungee Jumping 

• Bobosco Centovallino 

• Grottino Costa 

• Rasa 2023-2024 

• Campo Rasa e Grotto Rasa 

• Osteria Grütli 

• Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing 

• Valorizzazione del deposito di Camedo - FART 

• Nuova cartellonistica per il comprensorio Centovalli - Terre di Pedemonte - Onsernone 

• Pump Track 

• Progetto di politica demografica e degli alloggi per le regioni periferiche – ERS-LVM – MultiRe 
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Asse strategico “Vivere nelle Centovalli” 

Scheda S8 – Creazione di una cooperativa edile-abitativa nelle 

Centovalli 

Nel caso di questo progetto si parla di creare un doppio movimento: da una parte, attirare popolazione 

residente che rivitalizza i nuclei dei villaggi (alleviando il carico di anzianità nei nuclei) e li custodisce 

durante i mesi invernali. Dall’altra creare una rotazione degli ospiti accolti nelle abitazioni di vacanza. 

Stato di avanzamento 

Questo progetto è potenzialmente legato al progetto di Palazzo Tondü (Scheda S9 - Ristrutturazione e 

gestione del Palazzo Tondü).  

Nell’ambito del progetto di politica demografica (v. Progetto di politica demografica e degli alloggi per 

le regioni periferiche – ERS-LVM – MultiRe) viene indicato il co-living come misura da applicare per 

incentivare il trasferimento nelle valli. Mi è stato fornito il contatto di un operatore che realizza progetti 

di questo genere. Ha avuto luogo una prima riunione virtuale conoscitiva ed informativa per 

comprendere quali sono le loro proposte. Al momento non si è avanzato con la collaborazione, ma il 

contatto potrebbe forse essere utile in futuro, magari anche nel caso in cui i promotori del progetto di 

Palazzo Tondü necessitassero partner per lo sviluppo e la realizzazione delle loro idee. 

Scheda S13 – Istituzione di un centro di competenza del patrimonio 

del costruito nelle Centovalli 

In questo caso il promotore del progetto intende impegnarsi nella protezione del patrimonio del 

costruito e integrare un organo specifico che si occupi di progetti concreti in quest’ambito. 

Stato di avanzamento 
Il promotore di questo progetto si sta concentrando su altre sue iniziative.  

Scheda S6 – Istituire un punto vendita di prodotti locali 

Al fine di promuovere i prodotti agroalimentari e artigianali locali con i residenti e i visitatori della 

regione, il promotore intende(va) istituire un punto di vendita di prodotti locali. 

Stato di avanzamento 
Il progetto potrebbe essere considerato concluso in quanto un punto di vendita è stato istituito. 

Tuttavia, è cambiato il gestore del negozio e per i prossimi mesi è previsto che lo shop diventi accessibile 

24/24 grazie a nuovi sistemi di pagamento automatizzato.  

La struttura sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 
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Scheda S15 – Gestione dello spazio aggregativo Atelier Teatro, 

Camedo 

Con questo progetto si punta all’organizzazione di eventi per la popolazione locale e la messa a 

disposizione dell’atelier per gli interessati.  

Stato di avanzamento 

Ho garantito supporto al promotore nell’organizzazione e nella promozione dell’edizione 2022 del 

Centovalli Festival Camedo che ha avuto luogo in aprile.  

Ho aiutato il promotore nella promozione degli eventi del Festival, quelli collaterali ed altri eventi 

proposti sia su agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa- www.agendaeventi.ch) che su Locarnese.Events 

(v. Locarnese.Events). 

I progetti e gli eventi proposti dal promotore nella sua struttura hanno portato a numerosi articoli nella 

stampa, come anche alla realizzazione di servizi radiofonici in loco.  

Scheda S32 – Casa Anziani Regionale San Donato: ristrutturazione di 

Villa San Donato in appartamenti per malati di Alzheimer 

La Casa San Donato intende(va) creare un nuovo tipo di gestione della Villa San Donato in ambito 

sanitario per accogliere in modo differenziato 20-25 persone affette dal morbo di Alzheimer.  

Stato di avanzamento 
Il progetto è stato ridefinito ed è portato avanti dalla Fondazione Casa Anziani Regionale San Donato. 

Hanno ottenuto comunque la licenza edilizia. Li sto supportando quando richiesto. 

Ho avuto modo di partecipare ad una presentazione di un progetto di lavoro a proposito della Casa 

Anziani effettuato da degli studenti di economia aziendale della SUPSI.  

Scheda S12 – Riposizionamento Fondazione Terra Vecchia Villaggio 

La Fondazione Terra Vecchia Villaggio intende riposizionarsi e continuare i suoi lavori di utilità pubblica. 

Grazie all’intervento dell’EAC, é stato possibile trovare dei promotori interessati a sviluppare e portare 

avanti il proprio progetto nelle Centovalli: il Kulturdorf.  

Stato di avanzamento 

Ho garantito supporto alla fondazione e al Kulturdorf nella realizzazione di documentazione, ricerca 

fondi, promozione, sviluppo di iniziative e progetti. Nei suoi primi due anni di attività, il Kulturdorf ha 

ottenuto diversi finanziamenti sia da enti pubblici che fondazioni private.  

Ho inoltre aiutato a promuovere i loro eventi sulla piattaforma www.agendaeventi.ch (v. Agenda 

condivisa- www.agendaeventi.ch).  

Nell’ambito di una collaborazione con la SUPSI (v. SUPSI - Bachelor Leisure Management & Economia 

aziendale) si potrebbe considerare di svolgere un lavoro riguardo alla/e struttura/e gestite dalla 

fondazione in collaborazione con la Fondazione e/o il Kulturdorf.  

http://www.agendaeventi.ch/
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Asse strategico “Territorio e settore primario 

delle Centovalli” 

Scheda S27 – Sviluppo dell’“Azienda agricola i piccoli contadini” in 

agriturismo 

Il promotore auspica di riuscire a sviluppare la propria azienda agricola in un agriturismo a Moneto.  

Stato di avanzamento 

Non si hanno informazioni a proposito del progetto. 

Scheda S26 – Gestione zona agricola Bordei, Terravecchia, 

Palagnedra, Moneto (Rasa, Corte di Sotto) 

In questo caso si punta ad una gestione unica e coordinata sotto il cappello di un’unica azienda agricola.  

Stato di avanzamento 

I promotori non hanno richiesto il mio supporto nel 2022. 

Scheda S29 – Valorizzazione della filiera del legno 

Il progetto punta ad una valorizzazione e ad un rafforzamento della filiera.  

Stato di avanzamento 

I promotori non hanno richiesto il mio supporto nel 2022. 
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Nuovi progetti 

Sito Internet Masterplan – www.masterplancentovalli.ch  

Con lo scopo di instaurare una comunicazione aperta con la popolazione e di permetterle di conoscere 

ancora meglio il Masterplan, l’EAC ha deciso di creare un sito internet dedicato allo stesso: 

www.masterplancentovalli.ch.  

Stato di avanzamento 
Mi continuo ad occupare dell’aggiornamento del sito. 

Social Media – Account Instagram Comune delle Centovalli 

Al giorno d’oggi la presenza sui Social Media può essere centrale in ottica di strategia di marketing 

efficace e al passo con i tempi. In ottica anche dello sviluppo socioeconomico delle Centovalli e della 

creazione di prodotti attrattivi (es. funivie), è stato creato e aperto un account ufficiale del Comune delle 

Centovalli.  

Stato di avanzamento 

Mi continuo ad occupare dell’aggiornamento dell’account. 

Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch  

Assieme al responsabile dell’Antenna ERS-COP si è ideata la creazione di un’agenda condivisa online in 

cui la popolazione di Centovalli, Onsernone e Terre di Pedemonte possa essere aggiornata sugli eventi 

del comprensorio e su cui si possano trovare anche le diverse strutture da poter affittare (capannoni, 

sale riunioni, ecc.) nel caso in cui si volesse organizzare un evento. 

Stato di avanzamento 

Dopo essermi occupata della realizzazione e della pubblicazione del sito, come fu già nel 2021, mi 

continuo ad occupare, da sola, anche dell’aggiornamento del sito.  

La nuova agenda del Locarnese “Locarnese.Events” (v. Locarnese.Events) è complementare a questo 

progetto. 

Locarnese.Events 

Neonata agenda eventi del Locarnese promossa dall’ERS-LVM che è aperta sia agli organizzatori di eventi 

che agli interessati.  

Gli scopi di questa nuova iniziativa sono molteplici e possono essere così riassunti: 

• unificare l’insieme delle segnalazioni di eventi promossi nella regione, evitando dispersione o lacune 

di informazioni; 

• disporre di uno strumento informatico efficace e semplice da utilizzare per tutti; 

• incentivare ulteriormente la segnalazione di eventi da parte degli operatori ed evitare la 

sovrapposizione di iniziative; 

http://www.masterplancentovalli.ch/
http://www.masterplancentovalli.ch/
http://www.agendaeventi.ch/
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• coinvolgere i comuni nella supervisione delle informazioni pubblicate in relazione al proprio 

territorio ed offrire loro una banca-dati aggiornata sugli eventi promossi nel Locarnese; 

• promuovere una strategia di comunicazione a beneficio dell’insieme degli eventi pubblicati e in 

particolare a benefico degli eventi (medio o piccoli) non già coperti da specifiche azioni di marketing. 

Dal punto di vista operativo i diversi promotori di eventi possono segnalare le proprie iniziative 

direttamente sul sito Locarnese.Events. Ogni comune o gruppo di comuni ha individuato un supervisore 

per verificare il materiale inserito e garantire la qualità dei contenuti. 

Stato di avanzamento 
Il progetto è stato promosso, realizzato e pubblicato da ERS-LVM.  

Il Comune delle Centovalli mi ha nominato responsabile del progetto per le Centovalli. Da quel 

momento, ho provveduto ad informare il Municipio a proposito degli sviluppi dell’iniziativa e ho 

partecipato dunque agli incontri pubblici organizzati da ERS-LVM riguardo a questa iniziativa.  

Mi occupo attivamente della gestione e della pubblicazione degli eventi centovallini su questa nuova 

piattaforma. Mi occupo comunque anche di quelli relativi alle Terre di Pedemonte e di Onsernone. Mi 

sto occupando anche della promozione della piattaforma all’interno del territorio centovallino facendo 

conoscere questa nuova possibilità di promozione gratuita ai promotori di eventi della regione. 

Come già anticipato in precedenza, la piattaforma in questione interagisce attivamente con il sito 

ww.agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch). In collaborazione con l’informatico 

responsabile, sono riuscita a far “parlare” le due piattaforme.  

Per il lancio del progetto sono state realizzate delle conferenze stampa con conseguenti comunicati 

stampa. Il progetto ha portato dunque ad articoli nei quotidiani ticinesi. 

Rivalorizzazione del capannone polivalente di Golino 

Questo progetto mira alla rivalorizzazione del capannone polivalente di Golino. Struttura centovallina 

che permettere di accogliere un grande numero di ospiti per riunioni, conferenze, feste pubbliche e 

private. Lo stesso è provvisto anche di una cucina e servizi annessi.  

Stato di avanzamento  

Il progetto può considerarsi terminato. I lavori sono finiti e in settembre è stato inaugurato 

ufficialmente. È stata pubblicato anche un articolo a riguardo. 

In questo caso ho supportato il promotore in tutte le fasi del progetto in base alle sue necessità. Il 

progetto è stato finanziariamente sostenuto dall’ERS-LVM, Comune delle Centovalli, dalla Banca 

Raiffeisen Losone Pedemonte e Vallemaggia e dalla Pro Centovalli e Pedemonte.  

Sto attualmente continuando a supportare i promotori aiutando a promuovere le diverse feste 

pubbliche che vengono organizzate al suo interno. 

Inoltre, il capannone è stato sede della serata pubblica organizzata dall’EAC riguardo al Masterplan (in 

collaborazione con il Comune delle Centovalli ed ERS-LVM) (v. Serata pubblica Masterplan – EAC).  

Da ultimo, nel comparto in cui si trova il capannone si sta paventando l’idea di realizzare un pump Track 

(v. Pump Track). 

https://locarnese.events/
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Percorso circolare Tenero – Centovalli – Locarno 

Partendo da un progetto passato di FART, l’EAC in collaborazione con Rossi Viaggi ha riattivato il servizio 

navetta tra Tenero e Porera in modo da creare un potenziale percorso circolare nel Locarnese. 

Obbiettivo di questa operazione è infatti il convoglio di visitatori sui sentieri escursionisti della regione 

nelle Centovalli, che transitando ad esempio dalle Centovalli, grazie ai mezzi pubblici (es. Funivia 

Verdasio-Rasa e Centovallina), posso rientrare al loro punto di partenza. Questo progetto ovviamente 

mira anche a creare indotto nella regione e incentivare il trasporto pubblico.  

Stato di avanzamento 

Il servizio è stato proposto in collaborazione di Rossi Viaggi anche per la stagione 2022. Se nella stagione 

2021 erano previste delle fermate presso diversi alberghi della regione, nel 2022 sono state decise due 

fermate che hanno funto da punto di raccolta: una era Tenero e l’altro ad Ascona. Questo cambiamento 

è stato deciso in seguito ai feedback ottenuti durante la stagione 2021.  

Mi sono occupata anche quest’anno dei rapporti con i diversi partner del progetto. Per promuovere 

l’iniziativa sono state coinvolte infatti ancora le strutture ricettive partecipanti nel 2021 (Castello del 

Sole, Belvedere, Albergo Losone, Campofelice Camping Village, Camping Tamaro Resort) e l’albergo Villa 

Orselina che hanno esposto e distribuito il volantino (da me) preparato. In alcuni casi è stato anche 

inserito nelle proposte settimanali dei diversi alberghi. Nel caso di Campofelice, lo stesso è stato 

proiettato anche sui grandi schermi della struttura.  

Il servizio è anche stato inserito inoltre su mia richiesta dall’OTLMV sia nella nuova versione della cartina 

escursionistica Centovalli-Onsernone (v. Cartina escursionistica OTLMV Centovalli - Onsernone - Terre 

di Pedemonte), che nella loro nuova versione della Travellers Map (Travellers Map - OTLMV).  

Mi sono occupa inoltre del comunicato stampa che ha portato alla pubblicazione della notizia delle 

novità/cambiamenti riguardo al servizio per il 2022 su media ticinesi. 

Panchine condivise 

Attivazione del servizio di panchine condivise su territorio centovallino. Questo progetto nasce dalla 

collaborazione tra EAC e Comune delle Centovalli. 

Stato di avanzamento 
Durante quest’anno sono state fornite informazioni ad un altro comune ticinese riguardo al progetto.  

Ho richiesto (e ottenuto) all’OTLMV di aggiungere il servizio nella nuova versione della cartina 

escursionistica Centovalli-Onsernone (v. Cartina escursionistica OTLMV Centovalli - Onsernone - Terre 

di Pedemonte).  

Questo progetto potrebbe legarsi con un’iniziativa che si potrebbe delineare in alta valle per il migliore 

collegamento dei villaggi con il centro (v. Collegamento alta valle – centri urbani). 

Collegamento alta valle – centri urbani 

Sviluppo e attivazione di un servizio complementare alla ferrovia che permetta una migliore mobilità 

intravalliva e un migliore collegamento dell’alta valle con i centri urbani. 
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Stato d’avanzamento 
Il progetto si trova ancora in fase embrionale. Mi è stato richiesto supporto per lo sviluppo di un progetto 

che possa portare al miglioramento della mobilità in alta valle e del suo collegamento con i centri urbani. 

Ho presentato al promotore una serie di possibilità che potrebbero essere valutate.  

Swing the World 

Questo progetto, nato da un giovane centovallino e dalla sua compagna, mira a posare delle altalene in 

legno in punti panoramici in modo da valorizzare il territorio. Hanno posato la loro prima altalena a Rasa 

nel 2020.  

Stato di avanzamento 

Questo progetto può considerarsi terminato. Sono state infatti posate due altalene nel 2021. Tuttavia, 

vista l’attrattività del progetto, mi sto occupando dell’inserimento delle altalene in attività di 

promozione del territorio. Durante questo 2022 è, infatti, stato richiesto, all’OTLMV di aggiungere le tre 

attrazioni nella cartina escursionistica Centovalli-Onsernone (v. Cartina escursionistica OTLMV 

Centovalli - Onsernone - Terre di Pedemonte). Le stesse dovrebbero comparire anche nella cartina (e 

sui supporti online) che verranno sviluppati nell’ambito del progetto di promozione dell’itinerario Bosco 

Gurin – Brissago (v. Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago). 

Il progetto ha portato in questi anni a molteplici contenuti sulla stampa, ancora anche quest’anno, come 

anche contenuti multimediali di richiamo (inter-)nazionale e regionale.  

L’inziativa sarà inserita nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago per la 

valorizzazione del territorio. 

Sviluppo del prodotto “Bike” nelle Centovalli - MTB, stazioni di 

ricarica E-Bike & Bike Sharing 

Vista la l’esplosione dell’attrattività del turismo outdoor e del prodotto “bike” negli ultimi anni, in linea 

con la strategia dell’OTLMV, anche nelle Centovalli si stanno facendo dei ragionamenti concreti sullo 

sviluppo di questa offerta. In questo senso si sta ragionando sulla creazione di sentieri ufficiali per MTB, 

sull’adattamento delle funivie al trasporto di biciclette, sulla posa di stazioni di ricarica per E-Bike e sul 

possibile adattamento del bike sharing attuale alla geomorfologia centovallina. Vale a dire la 

sostituzione delle attuali city-bike con delle mountainbike. 

Stato di avanzamento 

Il progetto di posa di stazioni di ricarica E-Bike nelle Centovalli è un progetto congiunto con l’OTLMV e 

dovrebbe vedersi realizzato idealmente (almeno in parte) per l’inizio della stagione turistica, quindi tra 

i mesi di marzo-aprile 2023. 

Sono stata nominata come intermediaria tra Comune e OTLMV per questo progetto. Nel corso del 2022 

ha avuto luogo una riunione con OTLMV, ERS-LVM, Antenna ERS-COP e Masterplan Vallemaggia nel 

quale era stato presentato lo sviluppo e lo stato del progetto. Da quel momento, ho provveduto ad 

informare il Municipio a proposito degli sviluppi dell’iniziativa e dopo una prima revisione del materiale 

da parte mia/nostra, OTLMV ha inoltrato al Comune la documentazione ufficiale riguardo al progetto. È 

stato dato un ok di massima al progetto.  
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Nelle Centovalli si potrebbe prevedere di posare quattro colonnine di ricarica. In modo da creare introito 

nella regione ho proposto e ottenuto l’ok di massima dal Municipio per le seguenti quattro posizioni:  

• Palagnedra 

• Camedo  

• Rasa 

• Intragna (probabilmente sarà posata solo quando il cantiere della nuova funivia e della nuova 

stazione di Intragna saranno terminati) 

In relazione alla creazione di un sentiero ufficiale per MTB nelle Centovalli, sono stati fatti ragionamenti 

supplementari con il responsabile del centro di competenza di MTB di Ticino Sentieri e con OTLMV. 

Tuttavia, visto che il progetto è legato alle tempistiche della funivia di Verdasio – Rasa (v Scheda S3 – 

Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali 

Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli ), al momento non è ancora definito quando le prossime tappe 

avranno luogo. 

La questione bike-sharing verrà affrontata nel momento in cui gli altri due progetti sopracitati si 

troveranno in fase più avanzata. 

Da ultimo, vale la pena citare il fatto che riguardo al progetto sono già stati pubblicati degli articoli nella 

stampa.  

Pump Track 

Questo progetto ha come obbiettivo la realizzazione di un pump Track nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

In questo 2022 ha avuto luogo una prima riunione alla cui, oltre a me, erano presenti i principali attori 

interessati dal progetto per discutere le possibilità di realizzare un Pump Track nelle Centovalli. Ho svolto 

una ricerca e analisi del settore a livello svizzero e internazionale per identificare le opzioni esistenti, le 

strutture presenti, i costi di realizzazione, le aziende attive nel settore, ecc. 

L’ipotesi sarebbe quella di realizzarlo a Golino. Luogo in cui è infatti già presente una struttura come il 

neo ristrutturato il capannone polivalente (v. Rivalorizzazione del capannone polivalente di Golino ), il 

campo da calcio con buvette, un campo da basket/pista da hockey, un parco giochi, un buon numero di 

parcheggi e luogo coinvolto nel progetto “Area di svago del Locarnese”.  

Su richiesta del Municipio, a seguito della riunione sopracitata, ho poi preso contatto con un’azienda 

leader del settore. Ha già avuto luogo un primo sopralluogo a Golino alla mia presenza e di alcuni attori 

coinvolti. A seguito dello stesso sono state elaborate dalla ditta delle prime proposte di rendering del 

percorso saranno analizzate da me e dal Municipio. Sono responsabile per il contatto con l’azienda 

coinvolta. 

Da ultimo, vale la pena citare il fatto che riguardo al progetto sono già stati pubblicati degli articoli nella 

stampa.  
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Corso bici per scuole 

L’intenzione sarebbe quella di organizzare un evento di “scuola bici” gratuito per i bambini delle scuole 

del comprensorio di Centovalli, Onsernone e Terre di Pedemonte.  

Stato d’avanzamento 
L’idea è stata presentata al direttore delle scuole, il quale si dice disposto a mettere a disposizione i 

cortili scolastici. Per questioni geomorfologiche, logistiche e di spazio, si presume che l’evento potrebbe 

svolgersi unitamente per i tre Comuni (invece che uno per Comune), nelle Terre di Pedemonte.  

Il Gruppo genitori delle Terre di Pedemonte è molto sensibile alla tematica “sicurezza sulle strade” e 

loro stessi stavano valutando di organizzare un evento a tema. Ha di conseguenza avuto luogo un con la 

presidente del gruppo genitori delle Terre di Pedemonte, un’azienda del settore locale e l’Antenna ERS-

COP per discutere il progetto e valutarne la fattibilità.  

Il progetto verrà ripreso qualora il gruppo genitori dimostri la volontà di portare avanti l’idea.  

Nuova cartellonistica per il comprensorio Centovalli – Terre di 

Pedemonte – Onsernone 

Il promotore di questo progetto è l’EAC. Il quale, partendo dalla necessità di informazione immediata 

per ragioni di sicurezza stradale ha deciso di posare una nuova cartellonistica. La stessa avrà molteplici 

obbiettivi: la garanzia di informazioni in tempo reale per garantire la sicurezza stradale (es. frane, 

chiusura di strade, ecc.), la pubblicazione di informazioni di interesse residenziale e turistico (es. 

chiusura funivie, ecc.) come anche per la pubblicazione di pubblicità di imprese, associazioni e 

fondazioni locali che vogliono dare maggiore visibilità alle proprie attività e ai propri eventi.  

Questo progetto prende in considerazione il comprensorio di Centovalli, Onsernone e Terre di 

Pedemonte. Si intende infatti posare tre ePanel alle tre entrate del comprensorio: Golino, Camedo e 

Tegna.  

Stato di avanzamento 

Durante il 2022 sono state individuate (non con poche difficoltà) le ubicazioni migliori per questi tre 

pannelli informativi. Proprio in questa ottica sono stati fatti molteplici sopralluoghi (con i Comuni 

interessati, SES che con altri attori coinvolti). Mi sono personalmente poi occupata della preparazione 

delle documentazioni e della richiesta dei permessi necessari per le domande di costruzione. Nel 

frattempo, sono già state ottenute anche licenze edilizie.  

I pannelli saranno presumibilmente ordinati entro la fine dell’anno e il progetto in questione si prospetta 

essere uno di quelli che verranno realizzati/terminati nel corso del 2023.  

A proposito del progetto sono già state pubblicate informazioni nei media. A tempo debito verranno 

sicuramente dati aggiornamenti pubblici tramite nuovi articoli e/o comunicati stampa. 
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Cartina escursionistica OTLMV Centovalli – Onsernone – Terre di 

Pedemonte 

Collaborazione con OTLMV e Comune delle Centovalli per la realizzazione della nuova cartina 

escursionistica per il comprensorio di Centovalli, Onsernone e Terre di Pedemonte.  

Stato di avanzamento  

Il progetto è già stato realizzato anche durante le stagioni passate. L’ OTLMV ha richiesto anche 

quest’anno di verificare le informazioni presenti nella cartina in previsione della ristampa. Mi sono 

occupata della correzione della cartina e gli ho fatto pervenire delle osservazioni e delle richieste di 

modica sia della versione online che della versione cartacea. Per esempio sono stati corrette delle 

informazioni riguardo alle strutture ricettive, l’ubicazione di certi punti d’attratività, e ho fatto 

aggiungere il servizio di panchine condivise (v. Panchine condivise), la navetta di Porera (v. Percorso 

circolare Tenero – Centovalli – Locarno), Swing the World (v. Swing the World).  

Sentiero escursionistico Bosco Gurin – Brissago 

Questo progetto mira alla creazione di una cartina (e rispettivo supporto online) per promuovere il 

territorio tra Bosco Gurin e Brissago. 

Stato d’avanzamento 
Questo progetto è stato uno dei principali sui quali ho lavorato durante questo 2022.  

Dopo diversi incontri con la tipografia, il grafico ed il gruppo di lavoro si ha ora una bozza quasi definitiva 

della cartina. Con l’Antenna ERS-COP mi sono occupata della stesura del piano di investimento e 

finanziamento dell’iniziativa, come anche il contatto con i partner, del coinvolgimento degli stessi, la 

stesura e dell’invio della lettera di richiesta ufficiale di adesione a Comuni, patriziati, FART, Autopostale 

e altri attori del territorio. Un buon numero di partner ha già versato la loro quota di partecipazione. Il 

progetto potrebbe ottenere anche il supporto di ERS-LVM con un FPR. 

Ho già anche cominciato a lavorare alla parte online del progetto. Vale a dire ai contenuti che saranno 

presenti sul sito di OTLMV e sulla piattaforma internazionale Outdooractive. 

Ripristino del collegamento pedestre tra Palagnedra e Moneto 

Obbiettivo di questo progetto è il ripristino del collegamento pedestre tra Palagnedra e Moneto. Questo 

progetto è promosso dal Comune delle Centovalli e prevede due opere imprescindibili una dall’altra: la 

ricostruzione del sentiero e il risanamento di un ponte pedonale che collegano Palagnedra a Moneto.  

Stato di avanzamento 
Questo progetto è un altro dei principali ai quali ho lavorato in questo 2022.  

Mi sono occupata della ricerca di fondazioni a cui inoltrare richieste di supporto, ho aggiornato, redatto 

e personalizzato il dossier adattandole alle diverse fondazioni a cui sono state inoltrate, delle relazioni 

con i partner potenziali e con quelli che sosterranno il progetto finanziariamente.  

Oltre a questo, mi sono occupata anche degli aspetti di comunicazione e promozione del progetto. Ho 

infatti redatto in collaborazione con Svizzera Sentieri il comunicato stampa che annunciava la vincita del 
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Premio Posta, cosa che ha portato alla pubblicazione della notizia su un folto numero di media ticinesi 

e svizzeri, sempre con loro abbiamo redatto un articolo che è stato pubblicato sulla loro rivista ufficiale 

“Wandern.ch/Randonner.ch”, ho concesso interviste radiofoniche. Ho partecipato anche, su delega del 

Comune delle Centovalli, ad un’assemblea generale di uno dei potenziali sostenitori del progetto.  

Come citato poco sopra, il progetto è stato insignito del “Premio Posta 2022” e ha ottenuto un sostegno 

da La Mobiliare. Nel 2022 il progetto ha inoltre ottenuto anche un'altra conferma di finanziamento da 

parte di una fondazione del valore di 20'000 CHF.  

Durante quest’anno ha avuto luogo (in loco) anche la consegna del Premio Posta 2022. A proposito ho 

poi redatto il comunicato. La notizia è stata pubblicata su media ticinesi.  

Sentiero energetico Centovalli 

Il progetto punta(va) alla concretizzazione del sentiero energetico Centovalli.  

Stato di avanzamento  
Il progetto è stato concretizzato.  

Sentiero di collegamento Costa – Corte Nuovo  

La Pro Costa ha inoltrato negli ultimi anni delle richieste di sostegno supplementare per la manutenzione 

del sentiero che collega Costa a Corte Nuovo.  

Stato di avanzamento 

Il progetto si può considerare terminato. 

SSST - Sentiero tematico: digital detox – Centovalli/Onsernone 

Una studentessa della Scuola Specializza Superiore e Alberghiera di Bellinzona per il suo lavoro di 

diploma vorrebbe realizzare un sentiero con il tema digital detox. 

Stato di avanzamento 

Ha avuto luogo un incontro con anche l’Antenna ERS-COP in cui le sono stati dati dei consigli per lo 

sviluppo di un progetto del genere. La studentessa riprenderà contatto con noi a tempo debito. 

Società Escursionistica Isorno Melezza  

La Società Escursionistica Onsernone è stata ampliata e fa riferimento ora a Isorno e Melezza. 

Stato di avanzamento 

Durante l’ultima assemblea della SEIM (alla quale ho partecipato) è stato approvato il nuovo nome in 

modo che anche Centovalli e Terre di Pedemonte siano ufficialmente incluse.  

Ho provveduto a promuovere i loro eventi su www.agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa – 

www.agendaeventi.ch). 

http://www.agendaeventi.ch/
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Travellers Map – OTLMV 

Aggiornamento della Travellers Map di OTLMV.  

Stato di avanzamento 

Questo progetto è stato realizzato nel corso del 2021 in collaborazione con OTLMV. Nel 2022 si è poi 

provveduto continuando ad aggiornarne i contenuti sia nella sua versione cartacea che online. 

Brochure eventi – OTLMV 

Redazione della brochure eventi dell’OTLMV. 

Stato di avanzamento 

Ho collaborato con OTLMV per la redazione e la pubblicazione di un volantino degli eventi dell’estate 

2022. Gli è stata fornita una lista di eventi programmati nelle Centovalli. La brochure è stata stampata e 

può essere trovata in tutti gli infopoint dell’OTLMV.  

Sto collaborando con OTLMV anche per la redazione della brochure degli eventi della regione per il 2023.  

Zipline & simili 

Il turismo d’avventura è una tendenza che sta crescendo e che garantisce una sempre maggiore visibilità 

e introiti per le regioni che investono in attività che se ne dotano. Per le Centovalli i comparti vicini alle 

future nuove funivie potrebbero essere strategicamente interessanti in questo senso permetterebbe 

infatti di mantenere alta l’attrattività e la frequenza degli impianti a fune, creerebbe dei posti di lavoro 

nella valle, manterrebbe viva la regione e permetterebbe dunque di renderla attrattiva anche 

socialmente (v. Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle 

Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli; Scheda S35 – Approfondimento 

sul posizionamento turistico della regione delle Centovalli, "Bobosco centovallino", Grottino Costa, 

Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago, Campo Rasa e Grotto Rasa, Sviluppo del prodotto “Bike” 

nelle Centovalli - MTB, stazioni di ricarica E-Bike & Bike Sharing, Sentiero energetico Centovalli, Percorso 

circolare Tenero – Centovalli – Locarno, ecc.). 

Stato d’avanzamento 

Questo è un progetto che sto portando avanti con il Comune delle Centovalli. Importante notare che 

questa iniziativa è fortemente legata al progetto di nuove funivie (v. Scheda S3 – Integrazione mobilità 

pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e 

funivie delle Centovalli).  

In seguito al credito di 15'000 CHF votato al Consiglio Comunale a dicembre 2021, ho svolto una ricerca 

riguardo alle aziende da poter coinvolgere per uno studio di fattibilità e ho contattato la maggior parte 

di Zipline svizzere per raccogliere il maggiore numero di informazioni possibili riguardo ai costi di 

costruzione, ditte, profitti ecc.  

Nell’ambito di una collaborazione con la SUPSI (v. SUPSI - Bachelor Leisure Management & Economia 

aziendale) si potrebbe considerare di svolgere un lavoro riguardo alla zipline in collaborazione con l’EAC 

e il Comune delle Centovalli.  

A proposito del progetto sono già state pubblicate informazioni nei media. 

file:///C:/Users/ottavia.bosello/Documents/01%20-%20Masterplan%20Centovalli/Personale/Rapporto%20annuale/2022/Bobosco_centovallino%23_
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Bungee Jumping 

In passato il bungee jumping è stata un’attività proposta nelle Centovalli. Il promotore del progetto 

starebbe valutando di riproporre tale attrazione. 

Stato d’avanzamento 
Il progetto è strettamente legato all’andamento del progetto di nuove funivie (v. Scheda S3 – 

Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali 

Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli) e si trova attualmente in stand-by. 

Caccia al tesoro – OTLMV 

Questo progetto porterà alla creazione di una caccia al tesoro per famiglie su territorio centovallino, più 

precisamente ad Intragna.  

Stato di avanzamento  

Durante la stagione 2023 verrà lanciato il nuovo concept di cacce al tesoro di OTLMV e verrà fatto 

lanciando una nuova caccia al tesoro centovallina.  

Durante questo 2022 hanno avuto luogo diverse riunioni e contatti con OTLMV per lo sviluppo, la 

realizzazione e la (futura) promozione della nuova caccia al tesoro di Intragna  

Riguardo alla promozione dell’iniziativa vale sicuramente la pena citare il fatto Svizzera Turismo e 

Ascona-Locarno hanno svolto uno shooting ad inizio novembre a novembre con una famiglia (che ho 

trovato io). Il materiale multimediale creato verrà utilizzato per la campagna family 2023 di Svizzera 

Turismo.  

Foxtrail o simili – Sato Code 

Questo progetto è condiviso da diversi enti locali. Si tratta di FART, OTLMV ed EAC. Si tratta di riuscire a 

portare sul territorio centovallino un’attività innovativa come un escape room / caccia al tesoro 

all’aperto.  

Stato di avanzamento  

Il progetto si trova attualmente in stand-by. 

Importante ricordare come questo progetto sia particolarmente affine al progetto di caccia al tesoro per 

famiglie l’OTLMV sta ultimando ad Intragna (v. Caccia al tesoro - OTLMV). I due sono infatti 

complementari in quanto fanno riferimento a due target diversi di pubblico. 

Bobosco centovallino 

Questo progetto privato prevede la creazione di un percorso simile a “Bobosco” nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Il promotore mi ha presentato la sua idea di sviluppo del progetto, di ubicazione ed un piano di 

investimento. Si è cominciato a ragionare assieme sul piano di finanziamento e sullo sviluppo 

dell’iniziativa. Il progetto potrebbe ottenere dei finanziamenti.  



Rapporto attività Masterplan Centovalli - 2022 | Ottavia Bosello 

34 

Le tempistiche del progetto sono tuttavia legate fortemente al progetto di funivia di Intragna-Pila-Costa 

e al suo cantiere (v. Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività 

delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli).  

Rasa 2023-2024 

Il Comune delle Centovalli è cosciente che con l’inaugurazione delle nuove funivie, bisognerà proporre 

un prodotto completo a Rasa e dintorni. Per questa ragione, questo progetto ha come obbiettivo la 

realizzazione di una serie di opere di valorizzazione e mantenimento del territorio e del panorama che 

permetteranno di soddisfare i visitatori.  

Attualmente le opere che si sono individuate e che potrebbero essere realizzate in quest’ottica sono le 

seguenti: 

• Manutenzione della fonte d’acqua Ciaparia 

• Manutenzione del sentiero che collega Rasa a Terravecchia 

• Gestione agricola di Rasa (v. Gestione zona agricola Bordei, Terravecchia, Palagnedra, Moneto 

(Rasa, Corte di Sotto) ) 

• Recinzione per i cinghiali 

• Sistemazione dell’accesso all’altalena Swing The World (v. Swing the World) 

• Creazione di una zona per pic-nic panoramica (Ca da l’Om) 

• Finestra panoramica 

Stato di avanzamento  

Questo progetto, e la sua realizzazione, è fortemente legato al progetto della funivia di Verdasio – Rasa 

(v. Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie 

Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli ).  

La lista delle opere inserite in questo progetto è pure flessibile. Alcune di queste sono comunque già 

state realizzate nel 2021. Per altre si sono fatti dei ragionamenti supplementari nel 2022.  

Inoltre, in modo da poter anticipare un po’ i tempi, ed essere ancora più pronti a tempo debito, nel 2022 

ho cominciato a fare una ricerca di fondazioni a cui andare a presentare le richieste di sostegno nel 

momento in cui i diversi sotto-progetti previsti vengono intrapresi. 

Campo Rasa e Grotto Rasa 

Campo Rasa è un importante centro di formazione e vacanze per le Centovalli. Anche in previsione delle 

nuove funivie, i proprietari intendono sviluppare la propria attività e mi hanno richiesto supporto in 

modo da potersi anche assicurare che quanto portato sia in linea con il Masterplan. 

Stato di avanzamento  
I proprietari stanno svolgendo dei lavori a Rasa per le loro strutture. Vengo sempre informata riguardo 

alle loro intenzioni di sviluppo di progetti sul territorio e gli ho fornito a più riprese il supporto loro 

necessario per le diverse iniziative in corso.  
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Durante il 2022 è continuata anche la collaborazione con loro (che ho attivato= per la promozione di 

Campo Rasa e Grotto Rasa nell’ambito di attività di Ticino Turismo e Ascona-Locarno (v. Promozione 

delle Centovalli, Attività Ticino Turismo e OTLMV).  

Inoltre, le due strutture saranno coinvolte anche nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - 

Brissago. 

Progetto di politica demografica e degli alloggi per le regioni 
periferiche – ERS-LVM – MultiRe 
Questo studio di Multi Re ha l’obiettivo di meglio capire la situazione abitativa delle valli del Locarnese 

per poi definire delle misure che possono passare non solo da iniziative di marketing ma anche da misure 

per la predisposizione o riconversione di alloggi (mirati a specifici target), oppure di mantenimento o 

sviluppo di servizi adeguati alle aspettative di chi potrebbe trasferirsi in valle. 

Stato di avanzamento 

Il progetto può considerarsi terminato in quanto il rapporto finale è stato presentato alla stampa e al 

pubblico ad inizio dicembre 2022. Per il 2023 si può presupporre tuttavia l’intraprendimento di nuove 

iniziative che fanno seguito ai risultati presentati nello studio. 

In questo 2022 mi sono occupata di seguire l’iniziativa come delegata del Comune delle Centovalli. Ho 

partecipato, interceduto infatti a nome loro a tutte le diverse riunioni che hanno avuto luogo nelle 

diverse fasi che hanno caratterizzato il progetto. Mi sono occupata anche della divulgazione del 

sondaggio che è stato svolto nell’ambito dell’iniziativa, sia della redazione della presa di posizione 

ufficiale del Comune sui risultati intermedi presentatoci.  

Manifesto Rustici – ERS-LVM 

Un “manifesto” per promuovere, sensibilizzare e incentivare il restauro e la valorizzazione dei rustici 

promosso dall’ERS-LVM con l’obbiettivo di favorire un discorso propositivo, che si focalizzi sulle 

opportunità di restauro dei rustici, per il territorio e per la comunità. 

Stato di avanzamento 

Questo progetto è stato promosso dall’ERS-LVM. Ho partecipato alle diverse occasioni che hanno 

portato alla pubblicazione del manifesto come rappresentante del Comune delle Centovalli.  

Nel frattempo, avuto luogo una conferenza stampa (alla quale ho preso parte) riguardo all’iniziativa. La 

stessa ha portato a degli articoli sulla stampa, come anche a dei servizi televisivi a proposito. Si stanno 

attualmente definendo i prossimi passi da intraprendere per condividere, diffondere e concretizzare gli 

intenti del manifesto.  

SUPSI – Bachelor in Leisure Management & Economia aziendale 

L’EAC sta attivando una collaborazione con la SUPSI nell’ambito dei loro Bachelor in Leisure 

Management e in quello di Economia aziendale con l’obbiettivo la realizzazione di lavori che possano 

supportare e dare informazioni supplementari interessanti per alcuni progetti inseriti nel Masterplan 

Centovalli.  
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Stato di avanzamento 
L’EAC ha valutato una serie di progetti del Masterplan Centovalli che potrebbero trarre guadagno da 

questa collaborazione (v. Zipline & simili, Scheda S5 - Miglioramento dell'attività ricettiva a Palagnedra: 

Ostello comunale e case secondarie, Scheda S12 - Riposizionamento Fondazione Terra Vecchia Villaggio, 

Grottino Costa). Le stesse sono state proposte e accettate (preventivamente) dalla SUPSI.  

Ticino Film Commission 

Collaborazione con la Ticino Film Commission per mettere a disposizione di produzioni cinematografiche 

e televisive delle locations nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Sono riuscita a far inserire Palazzo Tondü nella lista delle locations mostrate sul loro sito internet per 

delle produzioni cinematografiche e televisive. Ci sono comunque contatti puntuali con loro per 

l’identificazione e la messa a disposizione di locations in caso di necessità. 

Nuova cereria – Apicoltura biologica Centovalli 

Questo progetto mira all’apertura di una nuova cereria nelle Centovalli.  

Stato di avanzamento 
Questo progetto può considerarsi terminato. 

Potrebbe esserci una possibilità di collaborazione con il progetto di Pet Therapy che si sta sviluppando 

nelle Centovalli (v. La Rinascita in fattoria). 

Distributori automatici di prodotti locali 

Il progetto punta alla messa in funzione di distributori automatici di prodotti locali su territorio 

centovallino in modo da creare introito, da supportare i produttori locali e da aumentare pure il numero 

di proposte ai visitatori. Ovviamente questo progetto permetterà di vivere un’”esperienza centovallina” 

ancora più vera.  

Stato di avanzamento  

Il promotore si sta concentrando su altre iniziative.  

Apicoltura Redorta 

Il progetto mira all’ampliamento dell’attività di apicoltura del promotore.  

Stato di avanzamento 
In collaborazione con l’Antenna ERS-COP il promotore è sostenuto nello sviluppo del progetto, la ricerca 

fondi e nella stesura del business plan. Il progetto potrebbe ottenere dei finanziamenti.  
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La Rinascita in fattoria  

Progetto che punta a creare una piccola fattoria di animali nelle Centovalli che possa essere impiegata 

anche per la pet therapy. Dovrebbe poter contare anche su collaborazioni con DFA e Cantone.  

Stato di avanzamento 
Mi sono occupata di fornire delle informazioni iniziali riguardo a come muoversi per il progetto. Su mia 

indicazione, si sta ora occupando della creazione di un business plan. Lo stesso verrà poi rivisto assieme 

e, in base alle esigenze che ne scaturiranno, si potrà poi garantire un supporto ad hoc al progetto.  

Potrebbe esserci una possibilità di collaborazione con un produttore di miele della regione (v. Nuova 

cereria – Apicoltura biologica Centovalli) e con un’associazione di agricoltori (v. Associazione 

CentRovalli). 

Ticino Fishing Guide 

Il promotore mira a sviluppare il prodotto di pesca turistica nelle Centovalli.  

Stato di avanzamento 

L’Antenna ERS-COP ed io stiamo aiutando il promotore con la stesura del business plan e la ricerca fondi. 

Il progetto potrebbe ottenere dei finanziamenti.  

Il Locarnese in un’ape 

Il promotore mira a realizzare un’ape (mezzo di trasporto) che funga da negozio ambulante di prodotti 

regionali. 

Stato d’avanzamento 
Il promotore ha già cominciato ad elaborare dossier per il progetto e gli si sta fornendo un supporto ad 

hoc in base alle sue esigenze. 

Valorizzazione del deposito di Camedo – FART 

La valorizzazione del deposito di Camedo nasce con l’intento di dotare le Centovalli di una location 

utilizzabile per eventi e manifestazioni all’insegna della mobilità sostenibile. 

Stato di avanzamento 

FART è stata sostenuta nella revisione del dossier relativo al progetto che è stato utilizzato per la 

richiesta di finanziamenti.  

Ho provveduto a sostenere il progetto anche tramite la promozione e la pubblicazione degli eventi 

organizzati in loco sui www.agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch) e su 

www.locarnese.events.ch (v. Locarnese.Events). 

Queste iniziative hanno portato ad alcuni articoli nella stampa (inter)nazionale. 

  

http://www.agendaeventi.ch/
http://www.locarnese.events.ch/
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Centenario FART 

Per il centenario di FART, sono previste una serie di azioni ed eventi.  

Stato di avanzamento  

Il progetto è principalmente portato avanti da FART in prima persona. Ma faccio parte del gruppo 

operativo che ha proposto iniziative, supervisionato le attività previste e fatto ragionamenti concreti a 

proposito. Sto garantendo supporto a FART per questioni puntuali relative alle iniziative in questione. 

Illuminazione ponte ferroviario Intragna 

Progetto che puntava all’illuminazione del ponte ferroviario Valascia.  

Stato di avanzamento  

Partendo da un’idea loro proposta dall’EAC, che suggeriva l’illuminazione del ponte ferroviario Valascia, 

per il proprio centenario, FART sta ora valutando di illuminare il ponte ferroviario di Intragna (v. 

Centenario FART). Il Comune delle Centovalli probabilmente garantirà supporto tecnico all’iniziativa. 

Se l’iniziativa dovesse essere realizzata nell’ambito dei festeggiamenti di FART per il proprio centenario, 

nei prossimi rapporti la descrizione degli sviluppi del progetto di illuminazione del ponte ferroviario di 

Intragna, verrà inglobata in quella del Centenario FART (v. Centenario FART).  

Treno storico, treno del foliage, treno dell’avvento – FART 

Questo progetto fa riferimento ai diversi treni speciali che FART propone durante l’anno. 

Stato di avanzamento  

Una delle immagini che era però stata scattata durante il sopralluogo dell’autunno 2021, è stata già 

usata da FART come immagine per la campagna autunnale 2022 (v. Workshop fotografico).  

Si è provveduto a sostenere il progetto con la promozione del treno storico, treno del foliage e 

dell’avvento tramite la pubblicazione sui www.agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa – 

www.agendaeventi.ch) e su www.locarnese.events.ch (v. Locarnese.Events). 

Queste iniziative hanno portato a molteplici articoli nella stampa (inter)nazionale. 

Mercatino di Intragna e tappe itineranti  

Questo progetto riguarda lo sviluppo dei mercatini estivi di Intragna.  

Stato di avanzamento  

Garantisco sempre supporto puntuale agli organizzatori. I mercatini estivi di Intragna hanno avuto luogo 

da fine giugno fino a fine agosto. Si stanno già facendo dei ragionamenti riguardo all’edizione dell’anno 

prossimo. Anche a questo proposito mi è già stato chiesto supporto. A dicembre ha poi avuto luogo un 

mercatino natalizio in collaborazione con FART, un mercatino a Cavigliano e uno ad Intragna.  

Si è provveduto a sostenere i mercatini con la promozione degli eventi su www.agendaeventi.ch (v. 

Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch) e su www.locarnese.events.ch (v. Locarnese.Events). 

  

http://www.agendaeventi.ch/
http://www.locarnese.events.ch/
http://www.agendaeventi.ch/
http://www.locarnese.events.ch/
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Il progetto potrebbe legarsi bene con quello di nuovo mercato di Locarno (v. Nuovo concept per il 

Mercato del giovedì di Locarno).  

Queste iniziative hanno portato a molteplici articoli nella stampa regionale. 

Nuovo concept per il Mercato del giovedì di Locarno 

Questo progetto promosso dal Municipio di Locarno mira ad arricchire il mercato di Locarno con 

prodotti delle valli per renderlo più attrattivo.  

Stato di avanzamento 

Su invito del Municipio di Locarno ha avuto luogo un incontro per valutare la possibilità di avere più 

prodotti delle valli al loro mercato. Il progetto è ancora in fase di sviluppo, ma potrebbe essere legato 

alla Casa delle Valli (v. Creazione di una Casa delle Valli). Ho partecipato in rappresentanza per le 

Centovalli.  

Associazione Arca – Evento “L’Arca e Pila” 

L’associazione “L’Arca” ha come scopo quello di rendere l’arte della danza contemporanea accessibile a 

tutti tramite progetti (performances, workshop) che mirano a valorizzare il territorio ticinese sfruttando 

il suo potenziale, ha organizzato degli spettacoli di danza contemporanea nelle Centovalli. Più 

precisamente a Pila.  

Stato di avanzamento 
Il progetto può considerarsi terminato. Gli spettacoli hanno avuto luogo con successo ad ottobre 2022. 

Il progetto è stato supportato dal Comune delle Centovalli e dalla Pro Centovalli. 

Ho aiutato l’associazione nella creazione del dossier che è stato inoltrato per la raccolta fondi, nella 

ricerca di finanziamenti, nella stesura della lettera di permesso che è stata inoltrata al Comune e nella 

promozione degli eventi tramite la pubblicazione dell’evento su www.agendaeventi.ch (v. Agenda 

condivisa – www.agendaeventi.ch) e l’affissione di locandine su territorio centovallino. 

Spettacoli Variété Accademia Teatro Dimitri 

Nel 2020 è stato possibile organizzare due spettacoli teatrali per la popolazione delle Centovalli e di 

Onsernone.  

Stato di avanzamento 

Progetto attualmente terminato.  

Gli spettacoli e gli eventi dell’Accademia Teatro Dimitri e del Teatro Dimitri vengono promosse sul sito 

www.agenadeventi.ch (v. Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch) e verranno poi promosse anche 

sulla nuova piattaforma Locarnese.Events (v. Locarnese.Events). 

http://www.agendaeventi.ch/
http://www.agenadeventi.ch/
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In dialogo. Lungo i fili dell’arte, del linguaggio e della comunicazione 

Il progetto vuole favorire l’instaurarsi di relazioni profonde e spontanee tra persone immigrate in Ticino 

e autoctoni, stimolando l’attitudine a “raccontarsi” e a cooperare per un obiettivo comune. Dovrebbe 

essere realizzato tra Centovalli ed Onsernone. 

Stato di avanzamento 

Il progetto si trova attualmente in fase di definizione. È stato presentato all’Antenna ERS-COP e a me. 

Abbiamo provveduto a dargli le indicazioni necessarie per la redazione di un dossier e un business plan 

del progetto. Verremo ricontattati dai promotori a tempo debito per un continuare con il supporto. 

Il Comune delle Centovalli si è espresso positivamente riguardo al progetto ed è pronto a sostenerlo. 

Sto partecipando al progetto come rappresentante del Comune delle Centovalli.  

Festival delle Centovalli 

Questo progetto è una mia idea e riguarda l’organizzazione di un festival delle Centovalli (nome da 

definire) durante il quale abbiano luogo una serie di eventi diversi nelle Centovalli. Alcune idee 

potrebbero essere:  

• Serate cinema a tema locale e/o montagna 

• Concerti 

• Presentazione di libri 

• Trail e/o Walking nelle Centovalli 

• Concorso fotografico con mostra al Museo 

• Tavole rotonde 

• Passeggiate accompagnate 

• Workshop fotografico 

Stato di avanzamento  

Il progetto è fermo in quanto legato alle nuove funivie (v. Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-

privata: rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle 

Centovalli).  

Workshop fotografico  

Organizzazione di un workshop fotografico nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento  

Il progetto non è stato possibile realizzarlo nel 2022. Lo stesso potrebbe essere eventualmente integrato 

nel Festival delle Centovalli (v. Festival delle Centovalli).  

Una delle immagini che era però stata scattata durante il sopralluogo dell’autunno 2021, è stata già 

usata da FART come immagine per la campagna autunnale 2022 (v. Treno storico, treno del foliage, 

treno dell’avvento – FART).  



Rapporto attività Masterplan Centovalli - 2022 | Ottavia Bosello 

41 

Concorso fotografico 

Il progetto mira all’organizzazione di un concorso tematico di fotografia per promuovere il territorio 

centovallino. 

Stato di avanzamento 
Questo progetto è una mia idea. Una possibilità sarebbe lanciarlo con l’inaugurazione delle nuove 

funivie. Inoltre, si potrebbe pensare ad una collaborazione con FART. Ho già avuto contatti con la 

responsabile del loro Marketing, la quale si dice interessata e ben disposta nei confronti del progetto.  

Qualora si valutasse di organizzare una mostra con le migliori opere fotografiche inviate per il concorso, 

si potrebbe realizzare una mostra itinerante di alcune foto con tappe al Museo Regionale e all’Ostello di 

Locarno (v. Ostello per la Gioventù "Palagiovani" - Locarno). Entrambi i responsabili delle strutture si 

dicono aperti alla possibilità per una collaborazione nell’ambito di questo progetto. 

Concerto “Orchestra di Lugano” 

Il promotore vorrebbe proporre un concerto dell’orchestra di Lugano ad Intragna. 

Stato di avanzamento 

Mi è stata presentata la possibilità di organizzare un loro concerto durante l’estate 2023 ad Intragna. Il 

promotore svilupperà il progetto e riprenderà contatto con me a tempo debito per continuare con il 

supporto ad hoc.  

Manager musicale 

Il progetto mira all’organizzazione di concerti musicali nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Ho partecipato ad un incontro online con una manager musicale per valutare le possibilità di collaborare 

ed organizzare assieme dei concerti nelle Centovalli. Il progetto si trova attualmente in stand-by. 

Grottino Costa 

Questo progetto del Comune delle Centovalli mira al rinnovo e al riposizionamento del Grottino Costa. 

Stato di avanzamento 

Il progetto è portato avanti dal Comune.  

Nell’ambito di una collaborazione con la SUPSI (v. SUPSI - Bachelor Leisure Management & Economia 

aziendale) si potrebbe considerare di svolgere un lavoro riguardo alla struttura in collaborazione con 

l’EAC e il Comune delle Centovalli. Inoltre, verrà coinvolto anche nel progetto di Sentiero escursionistico 

Bosco Gurin - Brissago.  
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Osteria Grütli 

Sviluppo di iniziative legate all’osteria Grütli.  

Stato d’avanzamento 

Supporto puntualmente i gerenti per la propria attività e i propri progetti. Inoltre, i loro eventi sono stati 

promossi tramite la piattaforma www.agendaeventi.ch (v. Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch) e 

verranno in futuro promosse anche sulla nuova piattaforma Locarnese.Events (v. Locarnese.Events).  

La struttura ha preso parte, su mio coinvolgimento, a delle attività di Ticino Turismo e Ascona-Locarno 

(v. Promozione delle Centovalli , Attività Ticino Turismo e OTLMV). Inoltre, verrà coinvolta anche nel 

progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago. 

Buffet della stazione di Camedo 

Questo progetto di FART prevede la riapertura del Buffet Stazione di Camedo. 

Stato di avanzamento 
Il progetto è portato avanti da FART. 

Lama Trekking 

Lama Trekking è un’attività centovallina molto apprezzata. I promotori stanno sviluppando il proprio 

progetto.  

Stato di avanzamento 

I promotori hanno proseguito con il proprio progetto. Ma non mi è stato richiesto supporto nel 2022. 

Importante indicare anche che l’attività di Lama Trekking è stata promossa, su mio coinvolgimento, però 

nell’ambito di attività di Ticino Turismo e Ascona Locarno (v. Promozione delle Centovalli, Attività Ticino 

Turismo e OTLMV). Inoltre, verrà coinvolta anche nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - 

Brissago. 

Grotto Maggini 

Il Grotto Maggini è sede anche di una torrefazione di caffè.  

Stato di avanzamento 

Ho incontrato a più riprese i gerenti per discutere della loro attività, dei loro progetti e dei loro obbiettivi. 

Gli ho già fornito dei consigli riguardo al marketing e all’utilizzo dei social media.  

Importante indicare anche che l’attività verrà promossa, su mio coinvolgimento, nell’ambito di attività 

di Ticino Turismo e Ascona Locarno (v. Promozione delle Centovalli, Attività Ticino Turismo e OTLMV). 

Inoltre, verrà coinvolta anche nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago. 

 

http://www.agendaeventi.ch/
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Hotel Al Ponte Antico 

Struttura alberghiera delle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Ho incontrato i gerenti per discutere della loro attività, dei loro progetti e dei loro obbiettivi. Gli ho già 

fornito dei consigli riguardo al marketing.  

Camedo – Ex albergo-ristorante Elvetico 

I proprietari dell’ex Albergo-Ristorante Elvetico di Camedo stanno ragionando sul futuro della struttura.  

Stato di avanzamento 

Il progetto può considerarsi terminato.  

Al Forno Vacanze 

Al Forno Vacanze è una delle strutture alberghiere che registra il maggior numero di pernottamenti nelle 

Centovalli. I promotori stanno sviluppando il proprio progetto.  

Stato di avanzamento 
I promotori non hanno richiesto il mio supporto.  

Inoltre, verrà coinvolta anche nel progetto di Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago. 

Corso OTLMV – rafforzare la competitività delle strutture ricettive 

OTLMV intendeva organizzare un corso per le strutture ricettive delle regioni Masterplan con tema 

“rafforzare la competitività delle strutture ricettive” rivolto alle regioni Masterplan. Obbiettivo era 

quello di permettere alle diverse strutture di abbiano le conoscenze e le competenze necessarie per 

potersi posizionare e promo-commercializzare sul mercato in maniera efficace, andando così a 

migliorare la redditività della propria struttura e, di conseguenza, generare indotto economico per 

l’intera regione.  

Stato di avanzamento 

Il progetto è stato annullato/cancellato a causa del poco interesse riscontrato tra le strutture ricettive 

del Locarnese.  

Campeggio – Camedo 

I promotori sviluppando un progetto che potrebbe portare alla creazione di un campeggio per tende a 

Camedo. 

Stato di avanzamento 

I promotori non hanno richiesto il mio supporto per questo progetto nel 2022. 
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SSSAT – Camping Centovalli 

Nell’ambito di un lavoro di diploma per la SSAT (Scuola Specializzata Superiore Alberghiera e Turismo di 

Bellinzona) è stata svolta un’analisi delle possibilità di camping (e simili) nelle Centovalli.  

Stato di avanzamento 
Il progetto può considerarsi terminato. È stato aiutato uno studente della nell’ambito del suo lavoro di 

diploma. Gli sono state fornite delle informazioni preliminari e gli si è garantito anche un incontro con 

me e il segretario comunale per aiutarlo di persona presentandogli la situazione locale e rispondendo 

alle sue domande sul tema.  

Scoutismo Ticino 

Lo scoutismo è una realtà molto presente in Ticino. Tutti gli anni le diverse sezioni ticinesi organizzano 

molteplici campeggi e soggiorni in regioni ticinesi (e svizzere).  

Stato di avanzamento 

Ho aiutato delle sezioni di scout/esploratori ad organizzare il loro soggiorno all’ostello e le loro giornate 

nelle Centovalli. Ho accompagnato una sezione durante una loro gita centovallina. Durante la giornata 

ho svolto il ruolo di “guida” raccontandogli e spiegandogli informazioni, storia, ecc. del territorio.  

Ostello per la Gioventù “Palagiovani” – Locarno 

Struttura molto apprezzata da gruppi nel Locarnese.  

Stato di avanzamento 
Possibilità di collaborazioni future per la promozioni di esperienze delle Centovalli e possibilità di 

organizzare (qualora ce ne fosse il desiderio e la necessità) delle mostre in tema Centovalli all’interno 

della struttura. Qualora venisse organizzato un concorso fotografico (v. Concorso fotografico) si 

potrebbe pensare ad esempio ad una mostra itinerante di alcune foto con tappe al Museo Regionale e 

all’Ostello di Locarno.  

Associazione CentRovalli 

È stata instituita una nuova associazione che si occuperà di potenziare l’agricoltura biologica nelle 

Centovalli nel rispetto delle tradizioni e della biodiversità, incoraggiando il coordinamento e la 

collaborazione tra i diversi attori agricoli della regione.  

Stato di avanzamento 
L’associazione mi presentato i propri progetti e i propri scopi.  

Potrebbe esserci una possibilità di collaborazione con il progetto di Pet Therapy che si sta sviluppando 

nelle Centovalli (v. La Rinascita in fattoria). 
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Azienda “Ul fulett” 

Il promotore sta sviluppando la propria azienda agricola nelle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Gli sono state fornite informazioni utili a proposito dei passi da intraprendere e indicazioni per la stesura 

del dossier, come anche per la ricerca fondi. L’iniziativa potrebbe ottenere dei finanziamenti.  

Progetto di recupero pascoli alberati a Renalo 

Progetto che mira a:  

• Ripristinare e sfruttare pascoli alberati luminosi (mosaici di vegetazione derivanti dalla gestione 

pastorale e forestale) 

• Valorizzare (liberare, proteggere, piantare) delle specie arbore fruttifere utili sia per noi che per la 

fauna. 

• Strutturare diversificando al fine d’aumentare la biodiversità (quindi la stabilità) dell’ecosistema sul 

lungo termine. 

Stato di avanzamento 
Il promotore è stato aiutato nella revisione del dossier, nella ricerca fondi e nella definizione delle 

richieste di sostegno da inoltrare. Il progetto ha raccolto finanziamenti.  

Corte di Sotto 

Il promotore sta sviluppando una serie di progetti presso la sua struttura. 

Stato di avanzamento 

Sto garantendo supporto al promotore per lo sviluppo e la promozione dei suoi progetti. Ha avuto luogo 

anche un sopralluogo in loco alla presenza anche della project manager dell’OTLMV. 

Fiori selvatici 

Questo progetto si impegna a riportare la flora autoctona nei suoi spazi verdi e conservarne e 

diffonderne le specie più importanti. Ciò permetterebbe di ripristinare gli ambienti ideali per la 

proliferazione anche di farfalle ed altri insetti impollinatori. I promotori intenderebbero dare una svolta 

(anche turistica) alla loro attività. 

Stato di avanzamento 

Il promotore non ha richiesto il mio supporto nel 2022. 

SOB - Alturos 

In previsione delle nuove funivie di Intragna-Pila-Costa e Verdasio-Rasa il Comune delle Centovalli, con 

l’EAC, si é chinato sulle questioni legate al ticketing e alla digitalizzazione dell’offerta.  
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Stato di avanzamento 
Questo progetto si trova attualmente in stand-by. Il progetto è infatti strettamente legato 

all’andamento del progetto di nuove funivie (Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: 

rafforzamento dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle 

Centovalli). 

Radeln ohne Alter 

Progetto che mira a rendere accessibile a ad anziani e persone a mobilità ridotta di (ri-)vivere la città o 

il villaggio e la natura da vicino, da una bicicletta/risciò, e raccontare le loro storie di vita nell'ambiente 

in cui hanno vissuto la loro vita. Il tutto promuovendo la costruzione di ponti tra le generazioni e il 

rafforzamento della coesione sociale di un territorio. 

Stato di avanzamento 

Su suggerimento di un membro dell’EAC è stato presentato (da me e lui) il progetto al direttore della 

casa anziani di Intragna. Il progetto è piaciuto e per un periodo di prova di ca due settimane è stato 

presente nella struttura un “risciò” che permetteva agli ospiti di essere accompagnati (dal personale e/o 

volontari) per un giro all’aria aperta sul territorio. Tuttavia, purtroppo, vista la costituzione 

geomorfologica di Intragna, il progetto sembrerebbe risultare non attuabile. Lo stesso è dunque stato 

annullato/cancellato. 

Coop Familienwanderung – OTLMV 

OTLMV ha organizzato a settembre 2021 la prima edizione di una Coop Familienwanderung in Ticino. Le 

Coop Familienwanderung sono delle escursioni gratuite per famiglie con animazioni (storie, indovinelli, 

attività didattiche, ecc.) lungo il percorso.  

Stato di avanzamento 

Dopo un primo interessamento da parte di OTLMV per l’organizzazione dell’edizione 2022 in Centovalli, 

lo stesso ha invece avuto luogo in Vallemaggia. Il progetto si potrebbe dunque considerare annullato. 

Mehrwerte – Escursioni guidate 

Organizzatore di passeggiate guidate nel comprensorio delle Centovalli.  

Stato di avanzamento 

Il progetto può considerarsi terminato. 

Innerwalk 

Innerwalk è un progetto privato che propone camminate nella natura con la possibilità di fermarsi e 

ballare nella natura (silent disco). 

Stato di avanzamento 
Il progetto può considerarsi terminato. 
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Daniel Maillet 

Artista con origini nelle Terre di Pedemonte. 

Stato di avanzamento 

L’artista ha richiesto un incontro con me e l’Antenna ERS-COP per valutare le possibilità di finanziamento 

dei suoi progetti. Allo stato attuale delle sue idee, non è possibile aiutarlo maggiormente.  

Fondazione Eduard Bick 

La fondazione Eduard Bick mette a disposizione a prezzi contenuti quattro case per residenze 

temporanee in Ticino per artisti nel campo delle arti visive, letteratura, musica, teatro, danza, film, 

architettura, performance e forme transdisciplinari. Due di queste si trovano a Costa sopra Intragna 

(Centovalli). 

Stato di avanzamento 
La fondazione in questione ha richiesto il supporto per la raccolta fondi del restauro di una delle case di 

loro proprietà. Gli sono state fornite le informazioni richieste. Il progetto può considerarsi terminato. 

Immersive ArtScapes 

La piattaforma “Immersive ArtScapes” si prefigge di migliorarne la visibilità di musei, mostre, chiese, 

ecc. tramite panorami virtuali nei quali posso essere inseriti anche testi didattici, materiali fotografici 

d’archivio, testimonianze multimediali e altro. 

Stato di avanzamento 
Il promotore ha preso contatto con me per presentarmi il progetto. Visto lo stato attuale dello stesso, 

si è deciso di non attivare attualmente una collaborazione. Il progetto può considerarsi terminato.  

Chiavi della cultura: facilitare l’accesso al patrimonio culturale 

Il progetto mira a digitalizzare l’accesso ai beni culturali. Facilita, attraverso l’uso dello smartphone, 

l’accesso ai beni culturali. Assicura l’apertura fisica (la chiave) e la mediazione culturale relativa al valore 

artistico, culturale e religioso dell’edificio visitato. Alla fine della visita è possibile fare una donazione 

destinata all'edificio. 

Stato d’avanzamento 

Progetto presentatoci dall’ERS-LVM. Mi sono occupata di valutare che strutture centovalline potevano 

essere interessate a aderire all’iniziativa. Al momento però nessuna struttura locale parteciperà al 

progetto. Il progetto può considerarsi terminato. 

Graffiti nelle Centovalli 

Tematica sotto analisi nelle Centovalli da parte del Comune. 
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Stato di avanzamento 
Sono stata coinvolta dal Municipio nell’analisi della tematica. Ha avuto luogo una riunione a questo 

proposito.  

Malescorto – Festival Internazionale dei cortometraggi 

In quanto coordinatrice del Masterplan Centovalli, fotografa e già collaboratrice di alcuni dei più grandi 

Festival del Film svizzeri, sono stata invitata a svolgere il ruolo di giurata per il Malescorto - Festival 

Internazionale dei cortometraggi che ha luogo annualmente a Malesco.  

Stato di avanzamento 
Ho svolto il ruolo di membro della giuria del festival e ho creato una rete di contatti da attivare nel 

momento in cui si volesse sviluppare un progetto internazionale (Interreg Italia-Svizzera). Il progetto 

può considerarsi terminato. 

The Parders - EnpleinAir 

Organizzazione di serate Openair in Ticino durante l’estate 2020.  

Stato di avanzamento 

Il progetto è da considerarsi terminato. 

Serata pubblica “Associazione Agricoltori Onsernone, Melezza ed 

Isole”  

L’Associazione Agricoltori Onsernone, Melezza e Isole si prefigge di valorizzare e favorire la cooperazione 

tra i suoi membri, così come di sostenere e promuovere una serie di iniziative e progetti comuni.  

Stato di avanzamento  
Il progetto è da considerarsi terminato. 
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Altre attività 

Comunicazione relativa al Masterplan Centovalli 

Informazioni relative alla comunicazione attuata nell’ambito del Masterplan Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Al fine di informare e coinvolgere adeguatamente la popolazione, gli attori del territorio e i (futuri) 

visitatori della regione, l’EAC ha adottato anche quest’anno una strategia di comunicazione puntuale 

rilasciando comunicati stampa, interviste (scritte e radiofoniche), scrivendo articoli riguardo ai propri 

progetti in corso e/o realizzati su giornali e riviste (quotidiani, semestrali, ecc.). Quest’anno sono stati 

ad esempio rilasciate interviste a “Radio Fiume Ticino”, sono stati redatti scritti compararsi su “Tre 

Terre”, “La Rivista del Locarnese”, su “Wandern.ch/Randonner.ch” (rivista di Svizzera Sentieri), come 

anche comunicati stampa che hanno portato a numerosi articoli sulla stampa ticinese. Oltre a questo, 

nel 2022, l’EAC ha anche organizzato una serata pubblica a tema Masterplan (v. Serata Pubblica 

Masterplan - EAC). 

Più precisamente nel 2022 sono stati pubblicati una cinquantina di articoli/contributi riguardanti a 

progetti del Masterplan centovallino nella stampa. Una lista aggiornata di quelli di cui siamo a 

conoscenza, può essere consultata su www.masterplancentovalli.ch/news-media. Esistono tuttavia 

sicuramente altri articoli che non ci sono pervenuti, come anche alcuni contributi non è stato possibile 

reperire in formato digitale e ricondivisibile e che dunque non compaiono nella lista pubblicata al link 

sopra.  

Da ultimo vale la pena ricordare lo stretto legame e interconnessione delle azioni intraprese nell’ambito 

del marketing (v. Marketing funivia Verdasio – Rasa), della comunicazione e della promozione 

territoriale (v. Promozione delle Centovalli).  

Serata pubblica Masterplan - EAC 

Al fine di sia informare riguardo al primo biennio del Masterplan Centovalli che a quello di incontrare la 

popolazione delle Centovalli, l’EAC ha organizzato una serata pubblica a Golino.  

Stato di avanzamento 
La serata pubblica di informazione riguardo al Masterplan ha avuto luogo a metà ottobre nel capannone 

polivalente di Golino (v. Rivalorizzazione del capannone polivalente di Golino). Importante specificare 

che durante la serata sono stati presentati i risultati del primo biennio di attività del Masterplan. Vale a 

dire considerando quando svolto e ottenuto nel periodo marzo 2020 – marzo 2022. L’EAC prevede di 

organizzare un’ulteriore serata pubblica nel corso del 2023.  

Alla presentazione hanno preso parte ca una quarantina di persone e i feedback ottenuti al termine 

sono stati positivi. A proposito della serata sono stati pubblicati articoli su quotidiani, su un mensile ed 

un semestrale. 

 

 

http://www.masterplancentovalli.ch/news-media
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Promozione delle Centovalli 

Attività e progetti volti alla promozione delle Centovalli. 

Stato di avanzamento 

Per promuovere le Centovalli sono stati intraprese una serie di azioni. Vale subito la pena ricordare lo 

stretto legame e interconnessione delle azioni intraprese nell’ambito del marketing (v. Marketing funivia 

Verdasio – Rasa), della comunicazione (v. Comunicazione relativa al Masterplan Centovalli) e della 

promozione territoriale (v. Promozione delle Centovalli). Le tre sono complementare tra loro.  

Oltre a quando svolto per il marketing e la promozione delle Centovalli, mi sono occupata della 

diffusione di materiale promozionale e interattivo legato ai diversi progetti inseriti nel Masterplan. Ne 

sono un esempio il Progetto di politica demografica e degli alloggi per le regioni periferiche – ERS-LVM 

– MultiRe, l’Agenda condivisa – www.agendaeventi.ch, Locarnese.Events, la Brochure eventi – OTLMV, 

i Social Media - Account Instagram Comune delle Centovalli, la partecipazione di molte strutture ricettive 

e attrazioni alle Attività Ticino Turismo e OTLMV, l’inserimento di alcune di queste nella Cartina 

escursionistica OTLMV Centovalli - Onsernone - Terre di Pedemonte e in quella (virtuale e cartacea) del 

futuro Sentiero escursionistico Bosco Gurin - Brissago, come anche nella nuova versione della Travellers 

Map (Travellers Map - OTLMV). Ho inoltre garantito supporto al Municipio nell’organizzazione della 

trasmissione tv “Siamo fuori”.  

Marketing funivia Verdasio – Rasa 

Marketing legato alla funivia comunale di Verdasio – Rasa. 

Stato di avanzamento 
Su richiesta del Comune delle Centovalli mi sto occupando anche di questioni di marketing legate alla 

funivia di Verdasio – Rasa. In questo ambito si può annoverare un’ottima collaborazione con FART, come 

anche con Ticino Turismo e OTLMV (v. Attività Ticino Turismo e OTLMV). Al fine di far conoscere le 

Centovalli in collaborazione con FART vengono infatti concessi degli accrediti a media (giornalisti, 

fotografi, ecc.) per le funivie e la Centovallina. Con Ticino Turismo e l’OTLMV vengono organizzati viaggi 

stampa. 

Da ultimo vale la pena ricordare lo stretto legame e interconnessione delle azioni intraprese nell’ambito 

del marketing, della comunicazione (v. Comunicazione relativa al Masterplan Centovalli) e della 

promozione territoriale (v. Promozione delle Centovalli).  

Attività Ticino Turismo e OTLMV 

Attività di promozione proposte delle Organizzazioni Turistiche Regionali e di Ticino Turismo per le 

diverse strutture e attività turistiche.  

Stato di avanzamento 
Come già nel 2020 e nel 2021, anche nel 2022 ho partecipato al Key Partner Meeting di Ticino Turismo. 

Evento durante il quale vengono presentate le attività promozionali e che è sempre un’ottima occasione 

per networking e il rafforzamento di collaborazioni già esistenti.  



Rapporto attività Masterplan Centovalli - 2022 | Ottavia Bosello 

51 

In questo ambito ricopro il ruolo di intermediario tra le Centovalli e OTLMV e TT. Ho dunque selezionato 

una serie di proposte che ho poi presentato alle strutture centovalline. Si tratta ad esempio di iscrizione 

ad applicazioni, partecipazione a concorsi, corsi per social media, scontistiche, ecc. Una lista di alcune 

(infra)strutture partecipanti può essere trovata di seguito:  

• Funivia Verdasio-Rasa (v. Scheda S3 – Integrazione mobilità pubblico-privata: rafforzamento 

dell’attrattività delle Ferrovie Autolinee Regionali Ticinesi (FART) e funivie delle Centovalli) 

• Funivia Verdasio-Comino (v. Scheda S4 – Ripristino dell’efficienza della funivia di Comino e 

gestione 

• Lama Trekking 

• Osteria Grütli 

• Campo Rasa e Grotto Rasa 

• Museo Regionale delle Centovalli e del Pedemonte (v. Scheda S16 – Rilancio del museo 

etnografico delle Centovalli e del territorio) 

• Corte di Sotto 

• Grotto Maggini 

Presa posizione orario trasporto pubblico 

L’EAC ha inviato una presa di posizione riguardo al piano orario dei mezzi pubblici 2022.  

Stato di avanzamento 
Il progetto può considerarsi terminato.  


